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Елена ЛАПТЕВА
«Комсомолка» вспоминает 
молодоженов-2017.

АНАСТАСИЯ ШУБСКАЯ  
И АЛЕКСАНДР ОВЕЧКИН

Кто бы знал, что 32-летний хоккеист, 
который в столичных кругах слыл еще тем 
ходоком, окажется таким трогательным 
влюбленным? Он буквально сдувал пылин-
ки с дочери Веры Глаголевой, 24-летней 
Анастасии Шубской (на фото). В июле 
2017-го молодые закатили пышную свадьбу. 
Гулянье проходило в подмосковной Барвихе. 
Гостям торжественно зачитали поздрави-
тельную телеграмму от президента Вла-
димира Путина.

   «Глядя в телевизор»

Предвыборные заявления кандидатов в президенты

СОБЧАК ПРЕДЛАГАЕТ ИДТИ  
ПО ЕЛЬЦИНСКОМУ ПУТИ, А ГРУДИНИН -  

     ПО КИТАЙСКОМУ

Подробности читайте 
на > страницах 4 - 5.
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Анна ДОБРЮХА

Девушка  
из Апатитов, 
которая 
дозвонилась на 
«Прямую линию» 
президенту этим 
летом, рассказала 
об итогах своего 
лечения.

Полгода назад 24-лет-
нюю Дашу в тяжелом 
состоянии привезли в 
Институт им. Герцена с 

онкогинекологическим 
диагнозом. Казалось, что 
шансы выжить невелики, 
но «здесь я встретила вол-
шебника, который спас 
мне жизнь», улыбается 
девушка. Ее проопериро-
вал руководитель Нацио-
нального медицинского ис-
следовательского центра 
радиологии Минздрава РФ 
Андрей Каприн.

- Сначала был курс хи-
миотерапии, потом слож-
ная, объемная операция, 
длившаяся более 4 часов, 

потом снова химиотера-
пия, а сейчас мы готовим 
Дашу к небольшой рекон-
структивной операции (для 
восстановления удаленных 
тканей. - Авт.) и реабили-
тации, - рассказал Андрей 
Дмитриевич. - Главная и 
самая хорошая новость: 
на сегодня по результатам 
контрольного исследова-
ния ПЭТ (самый достовер-
ный метод, позитронно-
эмиссионная томография. 
- Авт.) в организме нет ни 
опухоли, ни метастазов.

№ 149 (26775) 2017 г.
Цена договорная

Российские онкологи спасли  
Дашу Старикову с 4-й стадией рака
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Свадьбы года:
Нюша и Овечкин заключили 
браки земные, а Пугачева 
и Плющенко - небесные

Софья РУЧКО

Деньги на это 
выделены.

 С 1 января зарплаты бюд-
жетников, которые подпада-
ют под майские указы прези-
дента, в среднем увеличатся 
на 23%.

- Учителя, средний меди-
цинский персонал, работни-
ки культуры станут получать 
заработную плату в среднем 

размере, который есть в 
регионе, где они трудятся. 
Ряд работников бюджетной 
сферы (врачи, работники 
высшей школы, ряд других 
более высококвалифициро-
ванных бюджетников) будут 
иметь уровень оплаты труда 
в размере, двукратном от 
среднего в субъекте, - зая-
вил министр финансов Антон 
Силуанов.

Он также подчеркнул, что 
нужные для этого деньги в 
бюджете есть.

Майские указы президен-
та были изданы еще в 2012 
году. Там Владимир Путин 

поставил задачу поэтапно 
увеличивать зарплаты ряду 
категорий бюджетников, 
включая учителей, врачей 
и т. п.

Как уже сообщалось рань-
ше, зарплаты федеральным 
бюджетникам, которые не 
подпадают под майские ука-
зы, тоже проиндексируют с 
1 января - на 4%. Это сопо-
ставимо со средним ростом 
зарплат по другим отраслям, 
который прогнозируется в 
2018 году. А также с инфля-
цией, которая, по оценкам 
ЦБ, в 2018 году будет на 
уровне 4%.

Зарплаты «майских» бюджетников с января                            
вырастут почти на четверть
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Подводим итоги года  
на ТВ

2017-й сыграл  
в ящик

Начальник Генштаба генерал 
армии Валерий ГЕРАСИМОВ:

Как мы переломили 
хребет террористам 
в Сирии Читайте на >  стр. 8 - 9.

Основана в мае 1925 года
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Дмитрий СМИРНОВ

Президент попросил 
оценить роль соцсетей 
в предвыборной 
кампании.

На разговор президента с ру-
ководством Совета Федерации 
и Госдумы в понедельник вече-
ром пришло столько парламен-
тариев, что они с трудом уме-
стились за огромным круглым 
столом в Екатерининском зале 
Кремля. Стулья стояли так тес-
но, что было даже не очень по-
нятно - как они все тут уселись?

Владимир Путин, традицион-
но собирающий законодателей 
под Новый год, поблагодарил 
их за работу, в ответ услышав 
уверения в полной поддержке 
своего решения баллотировать-
ся на новый срок.

- Хочу всецело поддержать 
Валентину Ивановну Матви-
енко, которая сказала главные 
слова, что мы - с вашим реше-
нием выдвинуться на пост пре-
зидента - получили будущее, - 
извилисто сформулировал 
мысль спикер Госдумы Вячеслав 
Володин. - Потому что страна, 
стоящая перед огромным коли-
чеством вызовов, должна быть 
сильной, и это возможно толь-
ко, когда у нее будет сильный 
президент. У нас такой прези-
дент есть.

Таким образом, парламента-
рии присоединились к волонте-
рам, рабочим ГАЗа, Народному 
фронту и «Единой России» и 
всем остальным, кто в эти дни 
заверял Путина в своей под-
держке. Дальше можно было 
переходить к инициативам. 
Пока депутаты выступали, 
президент записывал что-то 

на обратной стороне листков 
своей речи. А потом прошелся 
по всем пунктам.

- Мы не собирались и не 
будем ограничивать свободу 
граждан, - прокомментировал 
Путин закон об иностранных 
агентах. - Но нужно исключить 
всякое вмешательство в нашу 
внутриполитическую жизнь 
извне. Хотя мы не делаем, а в 
известной мощной стране за 
океаном наши СМИ начали 
ставить в разряд иностранных 
агентов, причем регулирование 
там этих иностранных агентов 
гораздо более жесткое, чем то, 
которое предложено в нашем 
законе. Нам ни в коем случае 
нельзя так сужать пространство 
свободы в интернете, но надо 
внимательно посмотреть, как 
работают некоторые компании 
в социальных сетях, насколько 
они широко вовлечены в нашу 
внутриполитическую жизнь. В 
том числе как они будут вести 
себя в ходе президентской из-
бирательной кампании.

А вот обсуждая возврат рос-
сийских капиталов в страну, 
глава государства подарил сразу 
две хорошие новости.

- У меня есть два предложе-
ния, о которых я пока публич-
но не говорил, - сказал Пу-
тин. - Первое, продлить срок 
амнистии капитала, имея в виду 
те внешние ограничения, кото-
рые не становятся меньше, а, 
наоборот, судя по всему, име-

ют тенденцию к наращиванию. 
Второе, освободить представи-
телей бизнеса, которые закры-
вают этот капитал за границей и 
переводят его в Россию, от вы-
платы 13-процентного налога.

Но завершил открытую часть 
разговора президент неожидан-
но. Когда прессу уже попроси-
ли из зала на выход, он заметил:

- Я смотрю, у нас здесь встал 
и пытается уйти Владимир Пе-
трович. Владимир Петрович, 
не уходите!

Путин таким образом застал 
врасплох корреспондента НТВ 
Владимира Кондратьева, ко-
торый вместе как ни в чем не 
бывало со всеми направлялся 
к дверям.

- Владимиру Петровичу ис-
полнилось 70 лет. Владимир 
Петрович, мы вас поздравля-
ем! - заключил президент.

Картина дня: в верхах

КОЛУМНИСТЫ
Галина Сапожникова: 
В Литве звезды 
на памятниках павшим 
солдатам приравняли 
к пропаганде коммунизма

НОВЫЙ ГОД 
Как упаковать 
подарок 
своими 
руками

ЗДОРОВЬЕ
Что поможет 
уменьшить 
предпраздничный 
стресс

НАУКА
Прогноз ученых: 
к концу века 
удушающая жара 
окутает половину мираТи
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Дмитрий Смирнов 
в «Коридорах 

власти». Слушайте 
по будням 

с 9.45 (мск) 
на Радио «КП».

FM.KP.
RU

Владимир ПУТИН:

Нельзя 
ограничивать 
свободу граждан

 ■ В СТРОЙ!

Шойгу поручил найти места в детсадах
Александр БОЙКО

Военнослужащие не могут служить, пока дети 
не пристроены. 

По закону детям, чьи родители служат в Минобороны 
России, муниципалитеты обязаны предоставлять место 
в детском садике без очереди. Но...

«Вы все были на расширенном заседании коллегии 
под руководством Верховного главнокомандующего. 
Поставлена понятная задача - детсады. До 1 января 
прошу уточнить все, что связано с дефицитом мест в 
детских садах, и доложить мне по населенным пунктам 

конкретно. Это касается главкомов, командующих, ко-
мандующих армиями, дивизиями, бригадами, флотами. 
Я хочу знать до самого крайнего уголка нашей страны, 
где и сколько нам должны мест в детсадах», - заявил 
на совещании Национального центра управления обо-
роной России Сергей Шойгу. 

Глава военного ведомства напомнил подчиненным, 
что Минобороны вместе с военными городками пере-
дало субъектам России и муниципалитетам более 450 
детсадов. 

Министр поручил отвечающим за это офицерам взять 
проблему на контроль. 

Президент заглянул вчера 
на главную елку страны - 

в Государственном 
Кремлевском дворце. 

Школьники, собравшиеся 
на эту елку, тут же, 

перед входом во дворец, 
обступили Путина. 
Назадавали ему 
ворох вопросов 

и, конечно, попросили 
сфотографироваться.

Олег АДАМОВИЧ

Станет ли 
от этого лучше 
потребителям?

Премьер-министр РФ Дми-
трий Медведев подписал 
постановление «О порядке 
определения предельного 
уровня цены на тепловую 
энергию в ценовых зонах 
теплоснабжения». Этим доку-
ментом утверждены единые 
для всех регионов правила, 
по которым будет рассчиты-
ваться потолок стоимости 
тепла, поступающего в на-
ши дома.

Еще летом был принят так 
называемый закон об альтер-
нативной котельной. В со-
ответствии с ним система 
регулирования тарифов на 
тепло у нас меняется. Для 
них устанавливается некий 
потолок  - сколько бы стои-
ло отопление дома, если 
бы в нем была собствен-
ная автономная котельная. 
Центральное отопление не 
может стоить дороже, чем, 
по расчетам экспертов, 
обошлось бы тепло от этой 
условной «альтернативной 
котельной». Нынешнее по-
становление утверждает еди-
ную методологию этих самых 
расчетов - чтобы на местах 
не самовольничали.

Что это значит для нас с 

вами? Сейчас тариф утверж-
дается на местном уровне 
для каждой организации, 
которая поставляет тепло. 
Будет же устанавливаться 
верхний предел этих цен.

В итоге...
- В некоторых регионах 

отопление может подеше-
веть, а в некоторых подоро-
жать,  - прогнозирует глава 
попечительского совета Ас-
социации компаний, обслу-
живающих недвижимость 
(АКОН) Сергей Креков.

Кому повезет, а кому нет, 
пока неизвестно  - расчеты 
еще только предстоит сде-
лать, да к тому же переход 
на новую схему будет поэтап-
ным.

Эксперты же пока гадают, 
как новшества будут соотно-
ситься с уже существующей 
системой регулирования та-
рифов на «коммуналку».

- Уже решено, что тарифы 
на коммунальные услуги в 
2018 году повысятся при-
мерно на 5,5% с 1 июля,  - 
рассказал «КП» глава по-
печительского совета АКОН 
Сергей Креков. - Повышение 
цен одобрено постановлени-
ем правительства. Получает-
ся, что у нас есть уже два 
постановления, касающих-
ся стоимости отопления. Те-
перь, видимо, нужен третий 
документ, который утвердит 
конкретные цены.

 ■ ТАРИФЫ

Цены на тепло 
будут устанавливаться 
по-новому
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Нынешнее Рождество британская королев-
ская семья по традиции отмечала в загородной 
резиденции в Сандрингеме. На утренней служ-
бе в церкви Святой Марии Магдалины среди 

венценосных особ впервые присутствовала 
невеста принца Гарри Меган Маркл (первые 
справа во втором ряду). Рядом с ними стар-
ший брат Гарри принц Уильям с женой Кэйт. 
На переднем плане - супруг Елизаветы II герцог 
Эдинбургский Филипп. Фото с участием самой 
королевы, тоже присутствовавшей на торже-
ствах, пресс-служба Букингемского дворца не 
предоставила. Может, потому что ее величе-
ство, как утверждают, совсем не в восторге от 
выбора внука Гарри.

По стране украшают елки, 
достают с антресолей коробки 
со звездами, гирляндами и шарами. 
И мы спросили:

А какая у вас была 
любимая елочная игрушка?
Эдита ПЬЕХА, народная артистка СССР:

- Я росла в шахтерском поселке во Франции, шла война. 
Новогодние елки увидела в Польше. Украшены они были не-
богато: фантиками, конфетками. У меня не было ни елочных 
игрушек, ни детства...

Игорь ВЕРНИК, народный артист России:
- Мои любимые игрушки до сих пор висят на моей елке: 

снеговик из папье-маше с морковкой и метлой и виноград 
из пластика и резины, зеленый.

Татьяна БУЛАНОВА, певица:
- У меня осталось с 60-х годов много стеклянных игрушек. 

Самые любимые - космонавт в скафандре с надписью «СССР» 
и ежик, как человечек.

Леонид ЯКУБОВИЧ, телеведущий:
- Шары из картона, вырезанные фигурки животных, была 

гирлянда из лампочек, а в нашей коммуналке маленькая 
елочка стояла на кухне...

Юлия ЧИЧЕРИНА, певица:
- Набор был ежегодный неизменный, как и елка из ка-

прона. Там были совсем старинные картонные, стеклянные 
звери, шары и сосульки. Коробка с игрушками была вроде 
сундука сокровищ.

Александр МОСКАЛЕНКО, первый 
олимпийский 
чемпион по прыжкам на батуте:

- Были золотого цвета шишки, а сверху словно снегом 
присыпанные. А еще колокольчики такой же раскраски. 

Александр КРЕСАН, начальник Сибирского 
поисково-спасательного отряда МЧС России:

- Я из Москвы привез старые елочные игрушки. Снегуроч-
ки и космонавты из тонкого стекла, Дед Мороз из ваты и 
папье-маше. 
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Украшение елки было маленьким 
волшебством, и те игрушки нынешние 

взрослые помнят, словно все было вчера...

За последние сутки наш сайт посетили
2 миллиона 988 тысяч человек

Картина дня: в стране и мире

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

68,54
- 55 коп.

64,6
- 1,1%

FM.KP.
RU

57,73 
- 47 коп.

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Алексей БОЯРСКИЙ,
экономический 
обозреватель «КП»

Почему не стоит 
волноваться и гадать, 
упадет ли рубль после 
президентских выборов 
в марте 2018 года.

Косящие под успешных фи-
нансистов жулики и чинов-
ники от банковской системы 
произносят мантру про три 
корзины: доллары, евро, рубли.

Не верьте!
Сами эти эксперты обычно 

хранят деньги за границей, а их 
собственная рублевая корзина 
не превышает карманных денег 
на мороженое. Их прогнозы 
курсов валют не достовернее 
гороскопа.

Сегодня они развлекают 
страшилкой: «До президент-
ских выборов в марте 2018 года 
курс рубля зубами удержат, а 
потом он как покатится, по-
катится…» Потом они же за-
говорят об укреплении. И вы, 
как не раз уже бывало за по-
следние годы, накатите стакан 
да переведете депозит из одной 
валюты в другую. А потом чер-
тыхнетесь, что опять потеряли 
на новом курсе. Забейте: если 
цель накопить на старость, то 
эти игры в валютного трейдера 
вам противопоказаны.

Итак, вам чуть за 40 лет, и 
пока вас называют Санёк, Ко-
лян или Танюшка. Задумать-
ся о бессмертии души вроде 
рано, а вот о пенсии - в са-

мый раз. Вернее, о том, что 
ее, возможно, и не будет. На-
до бы уже начинать отклады-
вать по копеечке, по копеечке, 
инвестировать-инвестировать, 
чтобы потом, на закате лет, 
этаким жизнерадостным де-
душкой или спортивной ба-
бушкой с блаженной улыбкой 
путешествовать по жарким 
странам третьего мира. Но вы 
не в Америке: заносить деньги 
в надежный и доходный пен-
сионный фонд вам не светит. 
Тот, кто думает иначе, потом, 
как правило, пишет заявление 
в ОБЭП на зиц-председателя 
какого-нибудь «британского 
хеджфонда» c Сейшельских 
островов. С недвижимостью 
тоже непросто - может и по-
дешеветь. Да и заботиться о 
ветшающей собственности на-
прягает. Управление портфе-
лем акций, облигаций и прочих 
биткоинов - занятие муторное 
и нервное. Доверять же столь 
интимное дело «профессио-
нальному управляющему» - 
опять же верный путь терпилы 
к следователям ОБЭП.

Я лично верю в депозит в 
банке, у которого лицензию 
отберут лишь в случае амери-
канской оккупации. То есть 
в Сбербанке или ВТБ. Впро-
чем, учитывая игры Грефа по 
превращению родной сбер-

кассы в нечто инновационно-
облачное, старомодный ВТБ 
выглядит даже надежнее. Ко-
пить на кефир и путешествия 
через 20 лет - только в долларах. 
Из любого положения, при лю-
бом текущем курсе определен-
ную часть зарплаты менять на 
доллары и класть на депозит. 
Не нужно думать о сиюминут-
ных колебаниях - время все ис-
правит. Вот, допустим, начали 
бы вы откладывать на старость 
еще в 1997 году. Положили 
1 тыс. руб. на депозит в Сбер-
банк. За это время ставка по 
рублевым вкладам колебалась 
от 7 до 25% годовых. Считаем 
по средней в 15%: сегодня по-
лучили б на руки 16 тыс. руб.

Второй вариант: поменяли 
эту 1 тыс. руб. по тогдашне-
му курсу 6 руб./$. И получен-
ные $166 положили опять же 
на депозит - средняя ставка по 
долларовым вкладам 5% (это 
сейчас она 1,5%, а была ведь 
и 8%). В 2017 году сняли $442. 
Обменяли по курсу 60 руб./$ - 
получили 26 тыс. руб.

Сколько там была среднего-
довая инфляция за 20 лет - не 
важно. Потеряли бы меньше 
тех, кто все эти годы судорожно 
перемешивал средства между 
тремя корзинами. Копите на 
старость в долларах и не замо-
рачивайтесь.

Сказка про три 
корзинки на старость
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Александр КОЦ

Незалежная 
вводит на границе 
биометрический 
контроль. В тестовом 
режиме он уже 
заработал.

Это нововведение подается 
Киевом как некая заградитель-
ная мера для граждан России. 
Дескать, именно с востока идет 
главная угроза государственно-

сти Украины. Хотя формально 
биометрический контроль вводит-
ся для всех иностранцев, пересе-
кающий украинскую границу. Но 
тестировать новую систему дей-
ствительно начнут на россиянах.

- 27 декабря мы попробуем 
использовать мобильные ком-
плексы с биометрическим кон-
тролем на различных участках 
украинско-российской границы, 

чтобы протестировать саму си-
стему, посмотреть готовность 
наших рабочих мест к более 
масштабному старту 1 янва-
ря,  - сообщил помощник главы 
госпогранслужбы Украины Олег 
Слободян.  - Комплексы будут 
использоваться там, где будет 
больше трафика. Конечно, это 
будут и основные пункты пропу-
ска  - «Гоптовка» в Харьковской 

области, «Бачевск» в Сумской. 
То есть там, где расположены 
основные стратегические маги-
страли.

Ничего особенного этот кон-
троль собой не представляет. По-
граничники будут сканировать 
загранпаспорта (иметь при себе 
биометрический паспорт необя-
зательно), но придется сдать и 
отпечатки пальцев - в электрон-

ном виде и сфотографироваться. 
Аппаратура сразу покажет, не 
стоите ли вы в розыске Интерпо-
ла. Удивительно, что до сих пор 
базы данных украинской погран-
службы этого не показывали.

Единственное отличие для рос-
сиян - необходимо заранее уве-
домлять украинскую сторону о 
намерении пересечь границу. А 
также регистрироваться по ме-
сту пребывания. Предполагается, 
что сделать это можно будет че-
рез интернет.

Картина дня:

Сергей СЕМУШКИН

Ксения Анатольевна огласила свои 
предвыборные тезисы, которые оза-
главила «123 трудных шага». «Ком-
сомолка» почитала этот «план Соб-
чак» вместе с политологом Сергеем 
Марковым.

1.  ПЕРЕХОД
К ПАРЛАМЕНТСКОЙ 
РЕСПУБЛИКЕ

«Перед Россией стоит задача пере-
хода от суперпрезидентской респу-
блики к парламентской демократии. 
Парламент должен формировать пра-
вительство, в том числе назначать 
руководителей дипломатии и силовых 
структур...»

Марков:
- Это возвращение к олигархиче-

ской республике 90-х годов. Это будет 
власть партий, а партии в наших усло-
виях с неизбежностью станут олигар-
хическими группировками. Собчак 
так выражает интересы олигархии. 

2. ЗАПРЕТИТЬ 
СТАЛИНА

«Необходимо захоронить Ленина, за-
претить оправдание Сталина и репрес-
сий 20 - 50-х годов XX века».

Марков:
- Это обычная предвыборная дема-

гогия. Но Собчак много и не надо, ей 
бы 10% взять. Она считает принципи-
ально возможным давать пощечины 
большинству российского общества. 
Давайте плюнем в лицо тем, кто стро-
ил при СССР все то, чем мы сейчас 
пользуемся?

3. БЕРИТЕ СУВЕРЕНИТЕТА 
СКОЛЬКО ХОТИТЕ!

«Нужен новый федеративный до-
говор. Президент НЕ должен иметь 
право назначать или рекомендовать 
кандидатов в губернаторы… Регионы 
должны восстановить право на свои 
законодательные практики».

Марков:
- Это возвращение к ельцинскому 

лозунгу «берите суверенитета сколько 
унесете» - чтобы развалить страну.

4. ДЕЦЕНТРАЛИЗАЦИЯ 
НАЛОГОВ

«Для восстановления реального феде-
рализма надо изменить распределение 
доходов между федеральным центром, 

субъектами Федерации в пользу бюд-
жетов регионов».

Марков:
- От этого бедные регионы станут 

еще беднее, а богатые - еще богаче. 
Зато федеральному центру - ничего. 
Он останется без денег. И без влияния 
на регионы.

5. МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАКОНЫ 
ПРЕВЫШЕ СВОИХ

«Россия - европейское государство, 
и государство не должно препят-
ствовать международным судебным 
процессам и трибуналам над своими 
гражданами».

Марков:
- На кого американцы покажут, 

того и будут судить. Речь идет о Гаа-
ге для тех, кто обеспечил присоеди-
нение Крыма к России.

6. ПРИВАТИЗАЦИЯ 
ГОСМОНОПОЛИЙ

«Крупные госкорпорации и госмонопо-
лии надо поэтапно приватизировать».

Марков:
- Это о том, что у нас не должно 

быть собственной экономической 
основы, все, что лакомое, должно 
быть захвачено капиталом. И пре-
жде всего - западным.

7. СОКРАЩЕНИЕ АРМИИ 
И ГОСАППАРАТА

«Траты на оборону, полицейские силы 
и госаппарат должны быть сокраще-
ны».

Марков:
- России, которая капитулирует, 

своя армия и не будет нужна.

8.  МИНКУЛЬТ - УПРАЗДНИТЬ 
«Федеральное Министерство 

культуры должно быть упразднено».
Марков:
- Посыл такой: все деньги должны 

идти «творцам», кто ненавидит Рос-
сию. Только они имеют право воро-
вать бюджетные средства.

9. ГЕЙ-ПРОПАГАНДЕ - ДА!
«Дискриминационные законы, 

ограничивающие права ребенка и мо-
лодого человека на знание, такие как 
закон о гей-пропаганде или запреты 
на сексуальное образование в школах, 
должны быть отменены… Внести из-
менения в законодательство, лега-
лизующие добровольные гражданские 

союзы между совершеннолетними вне 
зависимости от их пола».

Марков:
- Собчак считает, что гей-

пропаганда должна идти на госу-
дарственные деньги. В том числе в 
школах. Про гей-браки - тоже все 
понятно.

10. ЛЕГАЛИЗОВАТЬ 
НАРКОТИКИ

«Декриминализировать мелкий обо-
рот психотропных препаратов рас-
тительного происхождения».

Марков:
- Обычно это лоббируется нарко-

мафией, поскольку употребление 
марихуаны приводит к увеличению 
наркозависимых. Для них это - по-
явление легального рынка сбыта. Но 
не только: сначала потребляют мари-
хуану, а потом - героин.

11. АССОЦИАЦИЯ 
С ЕС

«В интересах России - сильный, а не 
слабый Евросоюз. Нужен максимум 
усилий для восстановления партнер-
ских отношений с Европой, имея целью 
соглашение об ассоциации с ЕС».

Марков:
- Та же заманка, по которой разгро-

мили Украину. Никто нас принимать, 
конечно, никуда не собирается.

12. НАТО  - НЕ УГРОЗА?
«Главная угроза нацбезопас-

ности страны не в военных приготов-
лениях НАТО, а в технологическом от-
ставании России».

Марков:
- Это все равно, что сказать, что 

главной угрозой является не чума, 
а холера. И НАТО, и технологиче-
ское отставание являются угрозами. 
Демагогия.

13. ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ 
ОТМЕНИТЬ

«Политику импортозамещения мы 
считаем стратегически бесперспек-
тивной».

Марков:
- Этот тезис в интересах иностран-

ных производителей. Импортозаме-
щение - стабильная и классическая 
экономическая политика поддержки 
своих производителей. Хорошая и 
правильная.

14 И 15.  ПРО УКРАИНУ 
И КРЫМ

«Мы должны прекратить гибридную 
войну, которую сейчас ведет наша 
страна на востоке Украины...», «Крым 
согласно международному праву яв-
ляется территорией Украины. Для 
разрешения ситуации может быть 
проведен референдум…»

Марков:
- Самые слабые пункты. Мол, да-

вайте предадим русских, восстав-
ших против русофобского террори-
стического киевского режима. Это 
ликвидирует все остальные пункты 
программы Собчак.
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Если сделать 123 трудных шага, которые предлагает 
нам госпожа Собчак, то место, в котором окажется 

страна, вряд ли понравится многим...

Программа Собчак - 
вернуть все, 
как было при Ельцине

Главные темы дня 
обсуждаем с Андреем 

и Юлией Норкиными 
в программе 

«120 минут». Слушайте сегодня 
с 18.05 (мск) на Радио «КП».

 ■ СОСЕДИ

На Украину - по отпечаткам пальцев 

FM.KP.
RU
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Владимир ВОЛОШИН

Что известно 
о новом кандидате 
в президенты, 
выдвинутом КПРФ.

МОСКВИЧ, ИНЖЕНЕР...
Павел Николаевич Груди-

нин родился 20 октября 1960 
года в Москве.

После окончания Москов-
ского института инженеров 
сельскохозяйственного про-
изводства (МИИСП) пошел 
работать по специальности - 
инженером-механиком в со-
вхоз имени Ленина (в этом 
совхозе к тому времени тру-
дились многие из его род-
ственников). С 1982 по 1989 
год - заведующий механи-
ческой мастерской совхоза. 
Затем заместитель директора 
совхоза по коммерческим во-
просам, в 1995 году выбран 
директором ЗАО «Совхоз 
имени Ленина».

О семье известно мало. Же-
на - домохозяйка. Есть сыно-
вья - Антон и Артем.

КЛУБНИКА ИЛИ 
«ЗОЛОТАЯ» ЗЕМЛЯ?

На этот простой, казалось 
бы, вопрос единого мнения 
нет. С точки зрения сочув-
ствующих Грудинину, его со-
вхоз - «островок экономиче-
ского здравомыслия».

По версии коммунистов, 
здесь отказались от либе-
ральных изменений и со-
хранили социалистические 
принципы. А потому здесь 
«бесплатное горячее питание 
в школах, бесплатные круж-
ки, бесплатные медикаменты 
в поликлинике». В совхозе 
построены школа (сам Груди-
нин говорит - лучшая в мире), 
детсад (похожий на роскош-
ный замок, признан лучшим 
в Подмосковье), больница. 
Работникам совхоза про-
даются с большой скидкой 
квартиры в строящихся здесь 
домах. И средняя зарплата в 
совхозе - 78 тысяч рублей. Что 
для сельского хозяйства - не-
бывало.

Ежегодно совхоз предлага-
ет всем желающим собирать 
на своих полях клубнику и 
оставлять себе 10% от собран-
ного. При этом здесь выра-
щивают до 1/3 всей клубники 
в России. Клубника - символ 
совхоза.

Еще совхоз имени Ленина 
выращивает саженцы и за-
нимается молочным живот-
новодством.

Впрочем, некоторые эко-
номисты утверждают, что 
секрет процветания совхо-
за примитивен - все благо-
даря его близости к МКАД 
и доходам от сдачи в аренду 
его «золотых» земель. Ведь 
именно здесь расположены 
такие акулы бизнеса, как: 

ТК «Твой дом», ТК «Вегас»,  
ТК «StarLight Cash & Carry», 
ТК «ВЭЙМАРТ» и дилерские 
центры «Ниссан», «Тойота» и 
«Лексус».

КОМУ ПРИНАДЛЕЖИТ 
ХОЗЯЙСТВО?

Есть много версий, добро-
вольно или нет отдавали свои 
паи совхозу его работники. 

Как бы там ни было, в 1995 
году акционерами числились 
526 работников совхоза, сей-
час… лишь 40 человек. Боль-
шинство акций оказалось в 
руках у менеджеров, у самого 
Грудинина их около 40%.

Впрочем, подобная кар-
тина почти во всех «народ-
ных колхозах», работающих 
в России. «Красные» дирек-

тора объясняют это попыткой 
защититься от рейдерских за-
хватов. Логично.

ПОЛИТИЧЕСКИЕ МЕТАНИЯ
Почти сразу, став директо-

ром, Павел Грудинин броса-
ется в политику. И снача-
ла - удачно. В 1997 году он 
избирается в Мособлдуму, где 
становится зампредседателя 
комитета по бюджету.

В 2000 году - доверенное 
лицо Владимира Путина на 
президентских выборах.

В 2001 году окончил ака-
демию госслужбы по специ-
альности «Юриспруденция».

Затем Грудинин примыкает 
к партии «Единая Россия» и 
по ее спискам снова проходит 
в Мособлдуму.

С партией власти директор 
совхоза разругался в 2010 году 
при попытке возглавить род-
ной Ленинский район Мо-
сковской области. Избирком 
снимает Грудинина с выбо-
ров - и тот выходит из «ЕдРа».

Говорят, Павел Николае-
вич долго не мог найти себе 
подходящую партию. Пона-
чалу сблизился с Жиринов-
ским, и совхоз уже готовился 
полным составом вступить 
в ЛДПР, но что-то не срос-
лось. И в 2011 году Грудинин 
избирается в Мособлдуму от 
КПРФ, но его опять снимают 
с выборов. На этот раз - за 
экстремизм в предвыборных 
интервью (его фрагмент чи-
тайте ниже - в «Национальном 
вопросе»). Верховный суд от-
менил это решение, но судеб-
ный запрет баллотироваться 
почему-то еще действовал не-
сколько лет.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ 
ВОПРОС

К мигрантам у Грудинина 
отношение прагматичное. 
Совхоз был замечен в ис-
пользовании труда гастар-

байтеров - как из других 
регионов России, так и ино-
странцев (из-за чего к хозяй-
ству были вопросы со сторо-
ны миграционной службы). 
Но именно Грудинин на на-
циональные темы высказы-
вается на грани фола:

«Я говорю инвесторам, ко-
торые строят квартиры: смо-
трите на национальность. И 
если вы начнете продавать 
квартиры не тем людям, 
я с вами работать не буду. 
Есть такое понятие - фейс-
контроль, когда инвестор, 
прежде чем купить кварти-
ру, лично общается с каж-
дым. Фамилия Иванов - хо-
рошо. Загорулько - хорошо. 
Лукашенко - ладно. Арутю-
нян - подумайте. Пусть даже 
у вас будет меньше денег. Я 
не Рогозин, я не считаю, что 
он прав, но я вижу, что у нас 
проблема. Нужно все-таки 
ограничить въезд. Для чего 
такое количество узбеков?»

КУПИЛ ДОМ ДЕТЯМ 
ИЗ ДОНБАССА

Как ни странно, слухи о 
Грудинине в народе сказоч-
ные, былинные… Такие, на-
пример, ходят по соцсетям:

«Будто бы в одном из рай-
онов Московской области 
на фоне войны в Донбассе 
появились беженцы, да не 
обычные, а детский дом се-
мейного типа, 14 детей, и 
поселили их в охотничьем 
домике.

Когда пиар и шумиха спа-
ли, детскому дому показа-
ли на дверь, которая вела в 
никуда. Так вот Грудинин, 
будучи просто комерсом, ру-
бившим бабки на клубнике, 
прочитав статью о них, ку-
пил этой семье дом в Под-
московье, не прося ничего 
взамен. Интересный канди-
дат, может и эффект Трампа 
сорвать».

старт выборов
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Павел Грудинин 
сохранил не только 
«красное» название 
совхоза, но и бюст 

основателя Cоветского 
государства. 

Дмитрий СМИРНОВ,  
Александр ГРИШИН

Кандидат в президенты 
рассказал, как будет воевать 
с олигархами и Америкой.

Самый неожиданный кандидат в президен-
ты - директор «Совхоза имени Ленина» Павел 
Грудинин, выдвинутый КПРФ, начал в поне-
дельник политчес по центральным телекана-
лам. Пришел в эфир «России 24», а следом 
и на Первый канал. Корреспонденты «КП» 
поучаствовали в разговоре с Грудининым 
на Первом, послушали эфир на «24-ке» и 
записали самые яркие цитаты.

«У МЕНЯ УСЫ! И Я ПОХОЖ  
НА СТАЛИНА!»

 ✓ - Первое, что я сделаю, это заставлю оли-
гархов вернуть деньги из офшоров! Почему 

расстрелами? В Саудовской Аравии свои 
методы были хорошие - арестовали принцев-
коррупционеров и не отпускали, пока по 
миллиарду не вернут.

 ✓ - Почему у меня в совхозе можно сделать 
так, чтоб не воровали, а в стране целиком 
нельзя? Там что, другие люди живут?

 ✓ На вопрос «Что вы ответите, когда Трамп 
и Меркель скажут вам: «Отдайте Крым»?

- Не отдам!
 ✓ - Чем я лучше вас как кандидат в пре-

зиденты? У меня усы! И я похож на Сталина!
 ✓ - 7 мая инаугурация, а 8 мая я соберу на 

большое совещание умных людей, и мы бу-
дем решать, что делать дальше. Программа 
у нас есть.

ДЕНЬГИ-ТО ЕСТЬ!  
А КИТАЙЦЫ - МОЛОДЦЫ

 ✓ - РЖД, Газпром, «Роснефть» и так далее 
надо вернуть государству. Деньги-то в России 

есть! Только они в каких-то непонятных об-
разованиях. Государственное народное до-
стояние должно быть в казне у государства.

 ✓ - Сравним наше движение вперед и Китая. 
25 лет назад у нас было 20% мирового ВВП, 
а у Китая - 3%. А сейчас наоборот, у Китая 
20%, а у нас - 3%. Почему? Потому что китай-
ские коммунисты сделали ставку на развитие 
предпринимательства. И отдали мелкий и 
средний бизнес на откуп гражданам.

 ✓ - С доходом до 20 или до 25 тысяч рублей 
человек не должен подоходный налог платить. 
Надо ввести прогрессивный подоходный на-
лог. Многие передовые страны живут с ним.

 ✓ - Материальное благосостояние российско-
го народа будет срочно повышено. Это надо 
не только самим людям, которые не могут 
прожить от зарплаты до зарплаты или от 
пенсии до пенсии. Если мы хотим развивать 
собственную промышленность, должны быть 
люди, которые купят ее продукцию.

Кто такой товарищ ГРУДИНИН:

«Красный» директор, но с оттенками

 ■ ДОСЛОВНО

«Если Трамп скажет: «Отдай Крым»? Не отдам!»
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Михаил ГОНЧАРОВ

Судостроители 
Балтийского 
завода завершили 
монтаж реакторной 
установки на 
ледоколе нового 
поколения.

Сердце самого мощного в 
мире ледокола, состоящее 
из двух реакторных блоков, 
привезли в Петербург из 
Подмосковья в два приема. 
Для этого понадобился уси-
ленный железнодорожный 
транспортер, способный вы-
держать 200-тонную массу 
реактора.

Первый блок силовой 
установки РИТМ-200 в «Си-
бирь» установили 14 дека-
бря. Второй - в конце про-
шлой недели. В морозный 
и нетипично солнечный для 
Cеверной столицы день три 
буксира подтянули к прича-
ленному у стенки ледоколу 
плавучий кран, под внуши-
тельной стрелой которого 
висел зеленый цилиндр ре-
актора. После ювелирно 
проведенной операции блок 
встал на штатное место в 
груди ледокола.

 РИТМ-200  - четвертое 
поколение реакторных 
установок для ледокольно-
го флота. Ее разработало 
нижегородское конструк-
торскою бюро «ОКБМ 
Африкантов», а построил 
Подольский завод имени 
Орджоникидзе, которые 
входят в состав машино-
строительного дивизиона 
«Росатома» АО «Атомэнер-
гомаш».

Разработка реакторной 
установки длилась около 
5 лет, а ее производство 
для «Сибири»  - около 2 
лет. Значительную часть 
времени заняла наплавка 
антикоррозионного слоя 

на внутренние стенки ре-
актора. В течение 8 меся-
цев сантиметр за сантиме-
тром подольские атомщики 
наплавили около 10 тонн 
специальной нержавеющей 
ленты. Впервые в стране и 
мире были использованы 
уникальные режущие ин-
струменты и технические 
решения, например такие 
как технология сверхточ-
ного сверления глубоких 
отверстий.

Новая силовая установка 
отличается от предыдущих 
поколений компактностью и 
экономичностью. Ее основ-
ное оборудование разме-
щено внутри корпуса па-
рогенерирующего блока, 
и благодаря этому установ-
ка стала в два раза легче 
тех, что сейчас работают 
на атомных ледоколах, и вы-
дает на 25 МВт больше: ее 
мощность составляет 175 
МВт.

Эти и другие характери-
стики позволили сделать 
ледокол двухосадочным. С 
минимальной осадкой в 8,5 
метра ледокол сможет за-
ходить в мелководные устья 
арктических рек, в районе 
которых сосредоточены 
нефтегазовые месторож-
дения, а с максимальной в 
10,5 метра - уверенно про-
водить суда по Севморпути. 
Кстати, с вводом в строй 
новых серийных ледоколов 
«Росатомфлот» прогнози-
рует многократный рост 
грузопотока по Северному 
морскому пути. Потому что 
он дешевле. Например, из 
Мурманска до Японии мож-
но добраться и через Суэц-
кий канал. Но этот маршрут 
занимает 37 дней, а по се-
верным морям - 17.

Усиленное сердце «Си-
бири» дает возможность 
работать в более сложной 
ледовой обстановке. Если 

действующие атомные ле-
доколы способны проби-
вать лед толщиной 2 - 2,2 
метра, то новому атомо-
ходу под силу 3-метровая 
ледяная толща. На одной 
загрузке ядерного топлива 
ледокол может ходить семь 
лет. Обычный дизельный ле-
докол за это время сжег 
бы 540 тысяч тонн дизеля.

За счет увеличенных габа-
ритов за кормой ледокола 
будет образовываться ко-
ридор, в котором свобод-
но смогут проходить суда 
(прежде всего танкеры) с 
водоизмещением до 100 
тысяч тонн. Сейчас воз-
можности проводки в два 
раза скромнее.

«ОКБМ Африкантов» 
уже начал проектировать 
для новых ледоколов си-
ловую установку, которая 
будет вдвое мощнее, чем 
РИТМ-200. С ней атомоходы 
обеспечат круглогодичную 
навигацию на Севморпути и 
будут пробивать льды тол-
щиной больше 4 метров.

У нефтяников и газовиков 
большие планы на Севмор-
путь, а для обеспечения 
их потребностей нужно 
как минимум три ледоко-
ла подобных «Сибири». Он, 
кстати, не единственный. 
Первым ледоколом новой 
серии 22220, заложенном 
на верфи Балтийского за-
вода, стала «Арктика». 
РИТМ-200 на ней смонтиро-
вали в прошлом году. «Си-
бирь»  - вторым. А третьим 
станет «Урал», для которого 
в «Росатоме» уже произво-
дят реакторную установку. 
Все три новых атомохода 
будут базироваться в Мур-
манске в «Росатомфлоте».

Их ввод в строй упро-
стит доступ нашей страны 
на приоритетные рынки 
Азиатско-Тихоокеанского 
региона.

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

В «Сибирь» вживили 
атомное сердце

Великий оперный певец ушел из жизни 22 ноября. С тех пор вдова Дмитрия Хво-
ростовского Флоренс хранила молчание. Но нарушила его ради Рождества, чтобы 
поздравить всех, кто любил и продолжает любить Дмитрия Александровича. На фо-
то, которое Флоренс разместила в своем блоге, - она с сыном Максимом и дочкой 
Ниной. Многие поддержали женщину, понимая, через что она проходит, поздравив 
ее с праздниками в ответ. Читатели также заметили, что на шее у вдовы артиста ви-
сит обручальное кольцо: «Флоренс, это кольцо Димы у вас на шее. Так трогательно! 
Самых лучших пожеланий вашей семье!»

Напомним, что два с половиной года Хворостовский боролся с тяжелым онкологи-
ческим заболеванием, но болезнь оказалась сильнее. Буквально через пару недель 
после своего 55-летия он ушел из жизни. Близкие исполнили его последнюю волю - 
одну капсулу с прахом захоронили на Новодевичьем кладбище, а вторую отправили 
в его родной Красноярск. Она должна быть заложена в основу памятника певцу.
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Татьяна ЗИМНЯЯ

Но в МХТ им. Чехова, которым 
руководит народный артист, 
считают, что информация 
об ухудшении здоровья 
актера преувеличена.

Информация о самочувствии Олега 
Табакова заставила многих встрево-
житься: мол, 82-летний народный 
артист СССР находится в сознании, 
но его состояние резко ухудшилось. 
И это вызывает опасение у медиков.

Напомним, Олег Павлович по-
пал в Первую градскую больницу 
27 ноября из-за проблем с зубными 
имплантами, которые начали оттор-
гаться. В больнице врачи диагности-
ровали у Табакова воспаление легких. 
Не сразу подобрали антибиотики, 
чтобы остановить воспалительный 

процесс. Но потом нашлись и ле-
карства, и самочувствие любимого 
артиста улучшилось.

И вот опять: по сообщению Пятого 
канала, врачи оценивают состояние 
здоровья художественного руководи-
теля МХТ им. Чехова как крайне тя-
желое, хотя он находится в сознании.

Администрация театра не подтвер-
дила «КП» эту информацию. По ее 
данным, Олег Павлович медленно, 
но верно выздоравливает. Ходит по 
палате, хотя говорить о выписке пре-
ждевременно. Впереди реабилита-
ция. И еще одна челюстная операция 
по удалению второго импланта. Это 
довольно сложная манипуляция, осо-
бенно когда импланты уже вросли 
в кость.

«Комсомолка» от всего сердца же-
лает любимому актеру скорейшего 
выздоровления.

Олег Табаков может встретить 
Новый год в больнице
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Реактор 
поставили на 

штатное место 
с ювелирной 
точностью.



7Тюмень
www.tumen.kp.ru

27.12.2017

Лидия ШУМКОВА

Сюрпризы от ПФР  
в 2018 году в Тюмени.

В 2018 году в Тюменской области 
выдадут 100-тысячный сертификат 
на материнский капитал и 400-ты-
сячную пенсию. О том, что еще ждет 
тюменцев в будущем, рассказал на 
пресс-конференции Виталий Левен-
ков, заместитель управляющего От-
делением ПФР по Тюменской области.

ПЕНСИОНЕРАМ
В 2018 году неработающих пен-

сионеров ждут приятные новости. 
Уже с 1 января их страховые пенсии 
увеличатся на 3,7%. Размер фикси-
рованной выплаты после индекса-
ции составит 4982,9 рубля в месяц, а 
стоимость пенсионного балла - 81,49 
рубля. Для сравнения: в 2017 году она 
была 78,58 рубля. В результате сред-
ний размер пенсии достигнет 14,5 
тысячи рублей. Повышение коснется 
297 тысяч пенсионеров, отметил Ви-
талий Левенков.

Те, у кого пенсия ниже прожиточ-
ного минимума (в 2018 году он соста-
вит 8726 рублей), как и в 2017 году, 
будут получать федеральную соци-
альную доплату. По словам замести-
теля управляющего отделением ПФР, 
таких насчитывается 47 тысяч чело-
век и социальная доплата каждому 
из федерального бюджета составляет 
порядка 2 тысяч рублей.

С 1 февраля 2018 года будут проин-
дексированы на 3,2% денежные вы-
платы, которые в Тюменской облас-
ти получают 117 тысяч федеральных 
льготников. Это в том числе инва-
лиды и участники Великой Отече-
ственной войны и локальных войн, 
чернобыльцы, семипалатинцы.

С 1 апреля пройдет индексация со-
циальных пенсий с учетом темпов 
роста прожиточного минимума пен-
сионера в России за прошедший год. 
Пенсии по государственному пен-
сионному обеспечению, в том числе 
социальные, для работающих и не-
работающих пенсионеров, будут уве-
личены на 4,1%. К слову, в регионе к 
концу 2017 года насчитывается более 
36,6 тысячи пенсионеров, которым 
выплачивается социальная пенсия. 
Для них в апреле 2017 года была про-
ведена индексация на 1,5%, в итоге 
средний размер пенсии составил 9300 
рублей. У детей-инвалидов и инвали-
дов с детства первой группы размер 
пенсии - 13894 рубля.

Стоит также отметить, что всего в 
Тюменской области насчитывается 
390 тысяч пенсионеров. Причем за год 
на пенсию вышли более 22 тысяч че-
ловек. Расходы отделения по югу об-
ласти составили более 69 млрд рублей, 
что на 6 млрд больше, чем в 2016 году. 
Это связано с увеличением размеров 
пенсий и ростом количества пенсио-
неров. По словам Виталия Левенкова, 
ежегодный прирост людей, вышедших 
на пенсию, в регионе составляет по-
рядка 10 - 12 тысяч человек.

СЕМЬЯМ С ДЕТЬМИ
В 2017 году было выдано более  

8 тысяч сертификатов на материн-
ский капитал.

- Всего за 10 лет получили серти-
фикаты 98 тысяч семей. 65 тысяч 
улучшили свои жилищные условия. 
Кроме того, было принято 8,8 тыся-
чи заявлений на обучение детей, 52 
заявления на накопительную часть 
будущей пенсии мамы и 3 заявления 
на социальную адаптацию и детей-
инвалидов, - рассказал заместитель 
управляющего Отделением ПФР по 
Тюменской области.

Общие выплаты составили 3 млрд 
800 млн рублей. Как уточнил Ле-
венков, программа по материнско-
му капиталу будет продолжена и в 
2018 году, причем размер пособий, 
выделяемых из государственного 
бюджета матерям, останется та-
ким же, как и в 2017 году, - 453026 
рублей.

Однако Отделению ПФР по Тю-
менской области в следующем году 
предстоит совершенно новый формат 
работы: с 2018 года семья сможет ис-
пользовать материнский капитал в 
качестве ежемесячной выплаты вто-
рому ребенку. Основные требования 
в данном случае - малыш должен ро-
диться после 1 января 2018 года, а 
среднедушевой доход семьи не дол-
жен превышать размер прожиточного 
минимума.

- Если ребенок родился 31 декабря, 
то получить такую выплату семья уже 
не сможет. Закон имеет четкие даты. 
Поэтому у нас будет часть семей, ко-
торые окажутся на такой вот границе. 
Также если на каждого члена семьи 
будет приходиться больше 16818 руб-
лей, то в этом случае использовать 
по-новому материнский капитал не 
получится, - пояснил Виталий Ле-
венков.

Картина дня: Тюмень

Пенсии и материнский капитал

Алексей КОСЕНЧУК

Горожане не жалеют 
денег на хорошее 
шампанское  
и красную икру.

Тюменские хозяйки и хозяева 
начали гастрономическую под-
готовку к Новому году. Совсем 
близок тот момент, когда всем 
придется строгать многочислен-
ные салаты, варить холодец, на-
резать рыбку и мясцо, готовить 
горячее и даже печь торты. По 
данным Росстата, за год ново-
годний стол в Тюменской области 
подорожал на 1,89%, его стои-
мость составила 6359 рублей, 
но тюменцы, по их словам, удо-
рожания не заметили.

ШИКУЕМ РАЗ В ГОД
Корреспондент «Комсомолки» 

отправился в одну из крупных 
торговых сетей, чтобы на своем 
опыте убедиться, что же всё-таки 
подорожало. Осмелюсь предпо-
ложить, что вряд ли простой чело-
век сейчас вспомнит, сколько год 
назад стоила селедка для «шубы» 
или пачка сливочного масла. Да и, 
глядя на набитые доверху тележки 
покупателей, понимаешь, что те 
120 рублей, на которые подоро-
жал тюменский новогодний стол, 
- сущие копейки.

- Никогда не жалел денег на 

Новый год, - разоткровенничал-
ся со мной один из покупателей 
в магазине. - Всё-таки раз в год 
можно себе позволить шикануть 
и купить то, чего не можешь по-
зволить в обычный день, - ту же 
икру красную, красную рыбку, до-
рогие колбасы и нарезку. На цену 
внимания не обращаю и не могу 
вам сказать, подорожало что за 
год или нет, ведь дорогие продукты 
покупаем не часто.

К слову, икры в Тюмень завезли 
немало, в магазине даже стоят 
специальные холодильники для ма-
леньких баночек (стоимость - 250 

руб.) и больших (стоимость - 700 
руб.). И народ покупает!

Еще один символ новогоднего 
стола, помимо красной икры, - 
шампанское. Полки ломятся от 
игристого напитка, однако это ка-
сается в большинстве своем шам-
панского российского производ-
ства («Советское», «Российское»). 
Даже несмотря на зазывающие 
акции и смешную цену (от 150 до 
200 рублей за бутылку), наш напи-
ток с завистью «смотрит» на полки 
с зарубежным шампанским. Так, 
хорошего и недешевого напитка 
(«Боско», «Асти»), стоимостью от 

350 до 800 рублей, практически 
нет - всё смели с полок (я, кстати, 
сам забрал несколько последних 
бутылок).

Причем выбирают его не какие-
то мажоры, а вполне обычные лю-
ди со средним достатком - говорят, 
сладкое и вкусное.

БЕЗ ОЛИВЬЕ НИКУДА
Вот чего в магазинах завались, 

так это колбасы: копченая, варе-
ная, копчено-вареная, суджук и 
многие другие виды. Как ни кру-
ти, а именно этот продукт (как бы 
его ни ругали) является одним из 

основных ингредиентов в главном 
новогоднем салате - оливье. Тут уж 
и сэкономить можно (кто там бу-
дет разглядывать среди кусочков, 
какая колбаса нарезана).

Однако, как показывает практи-
ка, большинство тюменцев пред-
почитают класть в салат оливье 
именно вареную колбасу.

- Знаю, что многие делают салат 
с мясом, но я всегда беру вареную 
колбасу, - рассказывает одна из 
покупательниц. - Беру целый батон, 
крошу в салат - и всё. Вкусно и не-
дорого. А вот копченую пущу на 
нарезку, жалко ее резать в салат.

Цена на колбасу разнится силь-
но, можно купить батончик и за 80 
- 100 рублей, а можно и за 700 
рублей. Всё зависит от толщины 
кошелька покупателя.

По сравнению с 2016 годом сто-
имость продуктов на приготовле-
ние салата оливье увеличилась на 
2 руб. 68 копеек, причиной чего 
стало увеличение цен на картофель 
и колбасу. Зато аж на 14% упала 
цена на яйца. Это по России. Чтобы 
приготовить салат оливье в Тюмен-
ской области, придется выложить 
358 рублей - это на 1,67% больше 
по сравнению с аналогичным пери-
одом 2016 года. Наш регион распо-
ложился на 12-й строчке по дорого-
визне оливье, а пальму первенства 
держит Чукотка (531 рубль). Мень-
ше всего на оливье потратят жители 
Калмыкии - 231 рубль.
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Виктор БАРАНЕЦ, 
военный обозреватель «КП»

Разгром ИГИЛ* в Сирии 
стал одним из главных 
итогов уходящего 
года. И Российская 
армия сыграла в этом, 
безусловно, решающую 
роль. Об этом прежде 
всего мне и хотелось 
поговорить 
с начальником 
Генштаба - первым 
заместителем министра 
обороны РФ генералом 
армии Валерием 
Герасимовым.

ПЕРЕБРОСКА ВОЙСК 
ЗАНЯЛА МЕСЯЦ

- Валерий Васильевич, и все-
таки, как осенью 2015 года уда-
лось так быстро и скрытно пере-
бросить в Сирию нашу крупную 
группировку войск? Я читал в 
американской прессе, что та-
мошние генералы в панике бы-
ли. Они не ждали такой прыти 
от нашей армии.

- Операция тщательно пла-
нировалась. Но опыта про-
ведения переброски сил на 
такое расстояние, на терри-
торию государства, которое не 
граничит с нашей страной, у 
нас практически не было. 
Был только один пример в 
1962 году - операция «Ана-
дырь», когда СССР перебро-
сил войска на Кубу. Тот опыт 
мы тоже учли. Пригодилась и 
выучка наших подразделений, 
полученная при проведении 
внезапных проверок. В ходе 
них отрабатывалась перебро-
ска на большие расстояния… 
Перегруппировка осуществля-
лась максимально скрытно. 
На аэродроме Хмеймим бы-
ло сосредоточено 50 единиц 
авиатехники…

- За какой примерно период? 
За месяц, за неделю?

- Где-то до месяца все это за-
няло… Больше времени ушло 
на создание инфраструктуры, 
системы всестороннего обе-
спечения.

- Почему при планировании 
операции в Сирии наш Генштаб 
изначально не предусматривал 
применение сухопутных частей, 
а главный упор был сделан на 
авиацию? 

- Мы оценили состояние 
сухопутных войск Сирии. 
Несмотря на то, что они дли-
тельное время участвовали 
в боевых действиях, понес-
ли потери, отдельные части 
все-таки были способны вы-
полнять задачи. Надо было 
решить вопросы в первую 
очередь по разведке целей, 
их огневому поражению, на-
рушению системы управле-
ния противника. Как раз эти 
задачи и могла решить наша 
воздушно-космическая со-
ставляющая. А на сухопут-
ных направлениях боевые 
действия вели сирийские под-
разделения с участием наших 
военных советников. 

Другая важная задача бы-
ла - организовать управление 
всеми силами, участвующими 
в боевых действиях. Для это-
го был развернут командный 
пункт нашей группировки в 
Хмеймиме и пункты управ-
ления на направлениях, где 
ведутся боевые действия.

«ЭТО ФАКТИЧЕСКИ БЫЛА 
РЕГУЛЯРНАЯ АРМИЯ»

- А как наш Генштаб учитывал 
особенности тактики террори-
стов? На что здесь обращалось 
внимание?

- У нас есть опыт борьбы с 
террористами. Кроме того, 
с началом событий в Сирии 
Генштаб отслеживал обста-
новку, знал особенности так-
тики этих бандформирова-
ний. Во главе их находились 
командиры, обученные ин-
структорами из целого ряда 
стран Ближнего Востока и за-
падных стран. Были и бывшие 
офицеры иракской армии. 
Они захватили к тому време-
ни большое количество воо-
ружения и техники иракской 
и сирийской армий. Одних 
только танков и бронемашин 
у них было до 1500. Плюс где-
то 1200 орудий и минометов. 
Это фактически была регуляр-
ная армия.

- А какое максимальное коли-
чество террористов вам запом-
нилось по докладам разведки? 

- На 30 сентября 2015 года 
их было в Сирии порядка 59 
тысяч во всех формировани-
ях. Плюс за прошедшие 2 года 
они сумели завербовать еще 
порядка 10 тысяч...

- И что с ними стало?
- За эти 2 года, по нашим 

данным, фактически уничто-
жено около 60 000 боевиков, 
из них свыше 2800 выходцев 
из Российской Федерации.

- Американцы сообщали, что 
авиация их коалиции до 30 сен-
тября 2015 года совершила 7000 
вылетов. Два года бомбили. По-
чему же до нашего вступления 
в войну террористы расширили 
контроль над территорией Си-
рии с 20% до 70%? Чем же там 
занималась коалиция США?

- Мне кажется, коалиция не 
ставила задачи в то время, да 
и сейчас, по окончательному 
разгрому ИГИЛ. Вот посмо-
трите, количество ударов коа-
лиции все это время составля-
ло 8 - 10 в день. Наша авиация 
довольно незначительными 
силами наносила 60 - 70 уда-
ров ежедневно. А в периоды 
наивысшего напряжения - 120 
- 140 ударов в сутки. Только 
такими методами можно было 
сломать хребет терроризму в 
Сирии. А 8 - 10 ударов в день… 
Ну, видимо, цели у коалиции 
были другие. Цель-то ими в 
основном ставилась - борьба 
с Асадом, а не с ИГИЛ.

САМОЛЕТ США 
ОБОЗНАЧИЛ АТАКУ...

- В режиме on line многие за-
дачи решались?

- Конечно. Удары нашей 
авиацией, ракетными войска-
ми, высокоточным оружием 
большой дальности мы с ми-
нистром обороны наблюдали 
на экранах в режиме реального 
времени.

Беспилотник передает кар-
тинку, ее видит командующий 
на командном пункте в Хмей-
миме, и мы в Москве то же са-
мое видим. Но управляет он, 
командующий!

- Почему так и не удалось до-
говориться с коалицией и США 
о совместной борьбе?

- Мы с самого начала пыта-
лись договариваться, и у нас 
кое-что получилось. Заклю-
чили Меморандум о безопас-
ности полетов авиации. Кста-
ти говоря, этот Меморандум 
добросовестно соблюдается 
обеими сторонами. Мы за-
ключили соглашение с аме-
риканцами и с Иорданией о 
создании Южной зоны де- 
эскалации. Она стала первой 
такой зоной в Сирии. Это 
был важнейший прорыв. Все 
остальные наши предложе-
ния по совместному плани-
рованию, ведению разведки, 
уничтожению террористов 
натыкались на непонимание, 
на отказ… Мы не видели с их 
стороны желания взаимодей-
ствовать. Хотя это бы принес-
ло большую пользу.

- Тем не менее американцы 
какие-то претензии нам вы-
двинули… Мол, наши самоле-
ты слишком опасно подлетали 
к их самолетам... 

- Мы с американцами уста-
новили зоны разграничения 
действия авиации наших ВКС 
и коалиции. И проблем не 
возникало. Один неприятный 
случай произошел 13 декабря. 
Два наших самолета Су-25 
выполняли разведывательно-
поисковые задачи в долине 
реки Евфрат. Был там и наш 
Су-35. Американский самолет 
F-22 вышел из своей зоны, 
сымитировал несколько захо-
дов, обозначил атаку, отстре-
ливал тепловые ловушки. До 
наших самолетов оставалось 
менее ста метров. Он пред-
ставлял реальную опасность. 
Подошел наш Су-35. F-22 не-
медленно ушел в свою зону. 
Прошло минут 20. Су-35 по-

шел выполнять свои задачи. 
Опять F-22 появляется...

- Тот же?
- Тот же. Американец вел 

опасную игру.

БАЗЫ США ПРИКРЫВАЮТ 
БОЕВИКОВ

- Американцы в Сирии уста-
новили свою базу. Она по-
прежнему есть?

- Да, есть. Эт-Танф.
- И что они там делают?
- Эта база на юге Сирии, 

участок радиусом 55 киломе-
тров. По данным космической 
и других видов разведки, на 
ней находятся отряды боеви-
ков. Они фактически там го-
товятся. Мало того, недавно 
британский телеканал Би-би-
си сообщил, как была органи-
зована эвакуация боевиков из 
Ракки. 400 человек были выве-
зены курдами под прикрытием 
американцев в лагерь Шадда-
ди - это уже на северо-востоке 
Сирии. Это подконтрольная 
курдам территория, и там так-
же американская база. Кроме 
того, в лагерь Шаддади при-
было еще порядка 800 человек 
с восточного берега Евфрата...

- Это же все недобитки…
- Это фактически ИГИЛ. Но 

после проведенной с ними ра-
боты они перекрашиваются, 
берут другое название - «Новая 
сирийская армия» и другие. Их 
задача - дестабилизировать об-
становку. Несколько месяцев 
мы наблюдаем выдвижение 
оттуда боевиков... Мало того, 
там и лагерь беженцев Рук-
бан - крупнейший в Сирии.

- Прямо там?
- Прямо в этой зоне. Там 

свыше 50 тысяч беженцев. 
В Сирии создан Центр при-
мирения в составе россий-
ской военной группировки. 
Он фактически координиру-
ет доставку всей гуманитар-
ной помощи, гуманитарные 
конвои, российские и оонов-
ские. Везде ходят эти конвои, 
а вот в Рукбан не получает-
ся: американцы не пускают 
их туда. Люди мучаются. Мы 
говорим: местонахождение 
этой базы США противоре-
чит здравому смыслу. Сейчас 
тем более - территория Си-
рии освобождена от всех банд 
ИГИЛ, какой-либо угрозы с 
территории Сирии вам нет. 
Что там находится? С какой 
целью? Пока ответы невразу-
мительные.

ПРЕЗИДЕНТ -  
В КУРСЕ ВСЕГО

- Вы сейчас говорили, что 
инструкторы США обучают 
боевиков... А нам не придется 
возвращать в Сирию те силы, 
которые выводим в Россию?

- У нас там, как извест-
но, остаются две базы. Од-
на в Хмеймиме, военно-

       Начальник Генштаба Вооруженных сил России генерал армии                    Валерий ГЕРАСИМОВ - «Комсомольской правде» -

Как мы переломили      хребет террористам в Сирии
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Начальник Генштаба ВС России Валерий Герасимов (на фото - третий слева) постоянно 
выезжал в Сирию, где доводил до командиров задачи по разгрому боевиков.

*Террористическое обра-
зование, запрещенное в РФ.

«Военное ревю» 
Виктора Баранца 

слушайте по будням 
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воздушная, и вторая, 
военно-морская, в Тартусе. 
Кроме того, мы вплотную за-
нимаемся правительственны-
ми сирийскими войсками, на-
ши советники - практически 
во всех подразделениях. За два 
года командный состав сирий-
ской армии получил большую 
практику. Нашими силами, с 
наших баз мы можем оказать 
им помощь. Этих сил вполне 
хватит для поддержания ста-
бильности в Сирии.

- Я правильно понял, мы 
оставляем эти две наши базы 
для помощи сирийской прави-
тельственной армии, да?

- Да. С другой стороны, 
нельзя забывать, что и у Рос-
сии есть свои интересы на 
Ближнем Востоке...

- А наши корабли у берегов 
Сирии будут так же стоять? 
Или мы уйдем?

- Никуда мы не уйдем. В 
Средиземноморье сейчас дей-
ствует на постоянной основе 
наше штатное соединение ко-
раблей. Оно там и до событий 
в Сирии действовало. И оста-
немся на постоянной основе…

- Как часто и вам, и министру 
обороны приходилось обсуж-
дать ход операции в Сирии с 
Верховным Главнокомандую-
щим? Это делалось с глазу на 
глаз в Кремле, в Генштабе или 
по телефону?

- По-разному. Обычно о 
положении дел и ходе вы-
полнения задач я ежедневно 
утром и вечером докладываю 
министру обороны, а он - пре-
зиденту. 1 - 2 раза в неделю 
министр докладывает пре-
зиденту лично, представляя 
документы, карты, видеома-
териалы. Иногда Верховный 
Главнокомандующий выходит 
лично на меня, иногда вместе 
с министром ездим к нему на 
доклад. Президент определяет 

цели, задачи. Он в курсе всей 
динамики боевых действий. 
Причем на каждом направ-
лении.

ПО 7 - 8 ДЖИХАД-
МОБИЛЕЙ В ОДНОМ БОЮ

- Какие коррективы Генштаб 
вносил в действия наших войск 
в Сирии? 

- Коррективы вносятся по-
стоянно. Например, сначала в 
малых количествах, потом бо-
лее масштабным стало приме-
нение террористами джихад-
мобилей. И на это надо было 
реагировать...

Так, во время боев за Дейр-
эз-Зор сначала было по 2 - 3 
джихад-мобиля, а потом по 7 - 
8 - в одном бою. Что это такое? 
Это автомобиль, БМП или 
танк, начиненный взрывчат-
кой. Им управляет смертник. 
Это огромной силы взрыв. Па-
ника… Образуется брешь. Ле-
том 2016 года в районе Алеппо 
именно так, с помощью трех 
джихад-мобилей, боевикам 
удалось выйти из города. Взор-
вали два блокпоста сирийских 
правительственных войск. Об-
разовалась брешь в 500 - 700 
метров. Боевики спланиро-
ванно ударили по обе сторо-
ны этого коридора и прорвали 
окружение. Потом пришлось 
три месяца восстанавливать 
утраченные позиции, с боями.

Это не укладывается в рам-
ки, скажем так, нормальных 
боевых действий. И выводы 
надо было делать...

- А где игиловцы набрали так 
много «Тойот» для своих «тача-
нок» с пулеметами?

- Им все эти годы помощь 
потоком шла из целого ря-
да государств, в том числе с 
Ближнего Востока… Не только 
машины, но и оружие, сред-
ства разведки и связи - все 
современное, не допотопное.

- Есть сведения, что часть 
игиловцев уже в Афганистане 
оказалась. Куда еще располза-
ется эта зараза?

- Часть возвращается в стра-
ны, откуда они прибыли неле-
гально. Основная масса пере-
мещается в Ливию, в страны 
Юго-Западной Азии. И в Аф-
ганистан тоже.

КОМАНДИРОВ  
ОБКАТАЛИ БОЕМ

- Сколько наших военных 
прошло через сирийскую кам-
панию?

- 48 с лишним тысяч солдат 
и офицеров. Из них каждый 
четвертый награжден или 
представлен к государствен-
ной награде. Ведомственные 
награды получили все.

- Как вы оцениваете роль на-
ших военных советников, ра-
ботавших в составе сирийской 
армии?

- Высоко оцениваю. В каж-
дом подразделении - батальо-
не, бригаде, полку, дивизии - 
находится аппарат военного 
советника. В его составе - 
разведчик, артиллерист, ин-
женер, переводчики и дру-
гие лица. Они, по сути дела, 
планируют боевые действия, 
помогают в управлении под-
разделениями при выполне-
нии боевых задач. И все эти 
действия увязаны единым 
замыслом, планом, руковод-
ство которым осуществляется 
с нашего командного пункта 
в Хмеймиме.

- А как показали себя в Сирии 
наши Силы спецопераций?

- Они фактически прошли 
свое становление, показали 
себя с наилучшей стороны. За-
нимались наведением авиации 
на цели, ликвидацией глава-
рей бандформирований. Мы 
очень довольны опытом, ко-
торый они получили.

- Была ли у Генштаба цель 
обкатать в Сирии как можно 
больше военнослужащих?

- Да. И мы это сделали. Не 
просто военнослужащих, 
самое-то главное - обкатать 
командиров, офицеров. Ко-
мандующие войсками окру-
гов - все там побывали. Все 
командовали группировкой. 
Все начальники штабов…

- Их там 4 или 5 сменили, ко-
мандующих?

- Дворников, Картаполов, 
Суровикин, Зарудницкий, 
Журавлев... Они прибывали 
с основным составом свое-
го управленческого аппара-
та: начальники оперативного 
управления, разведки, связи, 
ракетных войск и артиллерии, 
инженеры… Так же управле-
ния армий - тоже все побыва-
ли в Сирии, 90% управлений 
дивизий, и больше половины 
- полков и бригад.

- То есть мы сейчас получили 
командный состав, имеющий 
реальный боевой опыт.

- Да.
- Вы сами не раз бывали в 

Сирии, встречались с нашими 
солдатами, офицерами, смо-
трели им в глаза… Какое у вас 
впечатление осталось от обще-
ния с этими людьми, которые 
выполняли ваши приказы, при-
казы Верховного командующе-
го, министра обороны.

- Впечатления самые поло-
жительные. Сразу бросается в 
глаза стремление выполнить 
задачу - во что бы то ни стало… 
Хорошая боевая слаженность. 
И это очень хорошо, потому 
что офицеры туда отправля-
ются без дополнительной под-
готовки, по ротации… На три 
месяца. Это значит, что вся 
система боевой подготовки 
войск и органов управления 
работает, люди там на прак-
тике это показывают. Наши 
офицеры, военнослужащие 
совершили много героических 
и мужественных поступков, 
продемонстрировали стой-
кость.

ДОРАБОТАЛИ ОРУЖИЕ
- В Сирии было испытано 

большое количество наших 
вооружений. Как Генштаб их 
оценивает?

- Мы там испытали более 200 
образцов вооружения и техни-
ки. Вроде бы они прошли все 
госиспытания, и на учениях 
показывают себя нормально… 
Но в ходе выполнения боевой 
задачи возникают какие-то 
проблемы, которых раньше не 
замечали. Приходится что-то 
дорабатывать.

В Сирии было непрерывное 
военно-научное сопровожде-
ние применения всех видов 
вооружения и техники.

- Там были наши конструкто-
ры и инженеры, да?

- Инженеры, конструкторы, 
военные ученые, разработчи-
ки - все там были. По каждому 
образцу вооружения отмечены 
и его положительные стороны, 
и то, что нужно доработать. 
Сейчас абсолютное большин-
ство недостатков устранено. 
То, что мы проверили технику 
и оружие в боевых условиях, 
это огромное дело. Теперь мы 
уверены в своем оружии.

- Вам часто приходилось за 
это время контактировать с на-
чальником Генштаба Сирии?

- Часто.
- По телефону?
- И по телефону, и лично. Я 

к нему приезжал, и он ко мне 
в Хмеймим… Выезжали вме-
сте на отдельные направления. 
Постоянно.

- Он русский язык знает?
- Он учился у нас в Академии 

Фрунзе.
- Вы можете сделать прогноз - 

что будет дальше в Сирии? Хотя 
бы на 2018-й?

- По военной линии - завер-
шение уничтожения боевиков 
«Джабхат ан-Нусры» и иже с 
ними. Там много самых раз-
ных формирований. Некото-
рые поддерживают режим пре-
кращения боевых действий. 
«Джабхат ан-Нусра» катего-
рически против. Значит, их 
придется уничтожать.

Вторая задача - перевести 
военное решение вопроса в 
русло политического урегули-
рования. И она решается.

ТЕПЕРЬ ОНИ - ВЕТЕРАНЫ
- Все военные, прошедшие 

Сирию, будут признаны участ-
никами боевых действий?

- Да, есть дополнение к зако-
ну «О ветеранах», оно приня-
то, они являются ветеранами 
боевых действий.

- Появляются «отдельные 
мнения», что Российской ар-
мии нечего было делать в Си-
рии. Как вы ответите на это?

- Если бы мы не вмешались 
в Сирию, что бы произошло? 
Месяц-два, и к концу 2015 го-
да Сирия была бы полностью 
под ИГИЛ. Ирак - большей 
частью тоже. ИГИЛ бы дальше 
набирал обороты, распростра-
нялся на сопредельные стра-
ны. Несколько тысяч наших 
соотечественников тоже ту-
да поехали воевать. Нам бы 
пришлось столкнуться с этой 
силой уже на своей террито-
рии. Они бы действовали на 
Кавказе, в Центральной Азии, 
в Поволжье.

Возникли бы проблемы го-
раздо большего порядка. Мы 
сломали хребет ИГИЛ, разгро-
мили врага на дальних подсту-
пах к нашим границам.

у нас

       Начальник Генштаба Вооруженных сил России генерал армии                    Валерий ГЕРАСИМОВ - «Комсомольской правде» -

Как мы переломили      хребет террористам в Сирии
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Группа бойцов Сил спецопераций России под Пальмирой. 
Эти спецназовцы выполняли в Сирии особо важные задачи по разведке, 

наведению огня и ликвидации главарей террористов.
Полный текст -  

на сайте kp.ru
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Алексей БОЯРСКИЙ

Глава Молдавии 
рассказал, чем сейчас 
живет его страна.

- Молдова четверть века на 
распутье между Европой и Рос-
сией. Тем не менее медленно, 
но верно движется в сторону 
Европы. Это так?

- Последние 7 - 8 лет про-
европейские партии постави-
ли перед собой цель, чтобы 
Молдова шла в Европейский 
союз. Некоторые более ра-
дикально смотрят - Молдова 
должна стать частью Румы-
нии. Говорят, что она должна 
войти в НАТО. Мое мнение: 
Молдова может сохранить 
свою государственность, 
только если будет нейтраль-
ной страной, в дружеских от-
ношениях с Западом и Вос-
током. Без стратегического 
партнерства с Россией Мол-
дова потеряет свою государ-
ственность.

ДА, ДЕНЬГИ 
РАЗВОРОВАЛИ

- Евросоюз дает деньги на ре-
формы, на инфраструктурные 
проекты, на строительство до-
рог. Россия же помогает, лишь 
открывая свой рынок сбыта?

- За последние 7 - 8 лет по-
лучили несколько миллиар-
дов долларов в виде креди-
тов и грантов. Но для граждан 
Молдовы большинство этих 
денег не дало никакого эф-
фекта. В этом году в доходной 
части бюджета 30% - внешние 
источники. Это очень опас-
но для государства: чем боль-
ше зависимость от внешних 
ресурсов, тем легче, чтобы 
внешние партнеры-доноры 
диктовали свою политику 
внутри страны. Для нас на-
много важнее, чтобы нам 
дали возможность самим за-
рабатывать - это рынок, рос-
сийский рынок.

- Эксперты утверждают, что 
выделенные деньги разворо-
вали...

- Западные партнеры под-
держивали коррумпирован-
ные правительства в Молдо-
ве исходя из своих интересов. 
За такие деньги, за такие 
бабки, как говорят, можно 
было реформировать Мол-

дову полностью. Но когда 
западные партнеры давали 
деньги, они же видели, что 
ничего в Молдове не про-
исходит. А правительства 
молдавские шантажирова-
ли Запад: закрывайте глаза 
на нашу коррупцию, потому 
что, если вы не будете нас 
дальше поддерживать, при-
дут пророссийские силы к 
власти. Запад уже несколько 
раз подряд на эти грабли на-
ступал. И сейчас опять на-
ступает. Именно из-за этого 
в Молдове за последние 7 лет 
упало доверие к Западу.

- Если на следующих выбо-
рах ваша партия получит пар-
ламентское большинство, кон-
троль над правительством, вы 
откажетесь от текущей евро-
пейской помощи, от этих 30% 
в бюджете?

- Хочу использовать слово 
не «если», а «когда». Конеч-
но, некоторые соглашения 
с Евросоюзом нужно пере-
сматривать. Свободная тор-
говля с ЕС, по крайней ме-
ре по некоторым товарным 
позициям, для молдавской 
экономики губительна. По 
тем важным для нас товарам 
агропромышленного ком-
плекса нужно отказаться от 
свободной торговли с ЕС. К 

нам попадают товары, кото-
рые мы можем сами произ-
водить здесь. Нужно будет 
полностью либерализиро-
вать наши поставки на рын-
ки ЕврАзЭС, в частности на 
рынок РФ. В начале апреля я 
подписал меморандум о со-
трудничестве с Евразийской 
экономической комиссией. 
Мы подали заявку, чтобы 
получить статус наблюда-
теля ЕврАзЭС.

- Вступление в ЕврАзЭС ис-
ключает участие в ЕС - быть 
членом обоих союзов невоз-
можно.

- Молдова не станет членом 
Евросоюза. Как минимум 
ближайшие 10 - 20 лет. Это 
признают сами европейцы. 
Из Брюсселя мы слышим чет-
кий сигнал: «Ребята, даже не 
надейтесь». Станет ли Мол-
дова членом каких-то эконо-
мических интеграционных 
проектов на постсоветском 
пространстве - решит народ 
на референдуме.

«РОССИЮ У НАС ЛЮБЯТ»
- Что-то изменилось в вос-

приятии России?
- У нас как считало Рос-

сию дружественным госу-
дарством 60 - 65% населения, 
так и осталось. Восприятие 

враждебности, которую вы 
почувствовали, связано боль-
ше с геополитической борь-
бой между США и РФ. Ны-
нешние молдавские власти 
попытались использовать 
новую струю внешней поли-
тики, чтобы показать свою 
прозападность и антироссий-
скость. Чтобы понравиться 
западным кураторам, они 
стали проводить жесткую 

антироссийскую политику. 
Закончится тем, что Запад 

их использует для своей 
борьбы против России, а 
потом сольет.

ПРИДНЕСТРОВЬЕ 
ВЕРНЕТСЯ
- Не могу не задать вопрос про 

Приднестровье. Что будет с ним 
в ближайшие 25 - 50 лет?

- Думаю, в ближайшие 3 - 
5 лет Приднестровье будет 
составной частью Молдо-
вы - проблематика исчезнет 
с повестки дня. Оно вернется 
де-факто на правах субъекта 
федерации либо широкой ав-
тономии. С сохранением все-
го, что у них есть.

Главное, у нас нет ненависти 
между гражданами с левого и 
правого берегов.

- Политологи видят При-
днестровье российской гирей, 
которая не дает Молдове уйти 
на Запад...

- Мне не нравится слово 
«гиря». Приднестровье может 
быть гарантом и якорем мол-
давской государственности и 
нейтральной Молдовы.

- Присоединение Молдовы к 
Румынии очень дорогой проект. 
Румыния действительно хотела 
бы присоединить Молдову, если 
последняя согласится?

- Такие планы есть в головах 
политических элит Румынии. 
Реально это или нет? На дан-
ном этапе, конечно, нет. Но 
они системно работают на бу-
дущее, работают с нашей мо-
лодежью. И этим вопросом 
нужно очень серьезно занять-
ся на государственном уровне. 
Я уже выступил с инициати-
вой, чтобы мы на законода-
тельном уровне запретили все 
общественные организации и 
партии, которые выступают 
за ликвидацию Республики 
Молдова.
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антироссийскую политику. 
Закончится тем, что Запад 

их использует для своей 
борьбы против России, а 

Бывшая советская республика

ЧАСТЬ 4
Мафия и олигархи, 

цыгане и старообрядцы, 

русские и румыны. 

Как живут Молдова 
и непризнанное 

Приднестровье, выяснил 

наш корреспондент. 
А заодно взял 

у президента интервью, 

которое мы сегодня 
и публикуем... Не винная Молдавия

Полностью 
репортаж и еще 

больше фото - 
на сайте kp.ru

Продолжение.
Начало в номерах

за 19, 20 и 22 декабря с. г. 
и на сайте kp.ru.

Окончание
в следующем номере.

Во время 
предвыборной 

кампании 
Игорь Додон 
был настроен 
по-боевому. 

Президент Игорь ДОДОН:

В ближайшие 20 лет 
нас точно не пустят 
в Евросоюз

КСТАТИ
В начале декабря Следственный комитет РФ возбудил уголовное 

дело в отношении неофициального хозяина Молдовы олигарха и лиде-
ра Демократической партии Владимира Плахотнюка (подробно о 
нем мы рассказывали в первой части нашего репортажа - см. kp.ru). 
Обвинив последнего в организации убийства одного из молдавских биз-
несменов, живущих в России. Но с апреля 2017-го Плахотнюк проходит 
подозреваемым еще по одному делу. Только уже в Румынии - об орга-
низации преступной группировки, мошенничестве и отмывании денег. 
Ходили слухи, что Плахотнюк может пойти на любые уступки Европе, 
вплоть до присоединения Молдовы к Румынии в обмен на сохранение 
личной непрокосновенности и капиталов. Пока же он продолжает 
прежнюю игру в единственного борца с российской интервенцией. 
Например, недавно во время визита в США заявил, что Россия якобы 
начала гибридную войну против Молдовы с помощью «агрессивной 
пропаганды, неблагоприятных экономических условий и поддержки 
пророссийских политических сил». Ожидается, что Плахотнюк, дабы 
гарантированно избежать ареста и выдачи, может попытаться офи-
циально войти во власть - принять пост премьер-министра. Очевидно, 
что вместе с Плахотнюком закачалась и вся нынешняя конструкция 
молдавской власти. И у Игоря Додона, которого еще недавно считали 
опереточным президентом, с каждым днем появляется больше влияния 
и на парламент, и на правительство.
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«Комсомолка» 
попросила ведущих 
исследователей 
и врачей назвать 
самые впечатляющие 
достижения, которые 
помогут нам стать 
здоровее и жить дольше.

�  ГЕНЕТИКА: 
МЫ НАУЧИЛИСЬ 
РЕДАКТИРОВАТЬ 
«КНИГУ ЖИЗНИ»

- Этот год прошел под зна-
ком редактирования генома, в 
2017-м произошел настоящий 
перелом, - считает известный 
генетик, исследователь, руко-
водитель медико-генетического 
проекта Genotek Валерий 
Ильинский. - Проведено мно-
го успешных экспериментов, 
и все идет к тому, что редакти-
рование «книги жизни» - так 
часто называют ДНК - вот-вот 
станет реальностью. Этиче-
ских проблем в данном слу-
чае не возникает, поскольку 
речь исключительно о меди-
цинских целях - исправлении 
мутаций, которые ведут либо 
к ухудшению здоровья, либо 
к смерти человека.

Новые технологии откры-
вают широкие горизонты в 
борьбе с тяжелыми наслед-
ственными болезнями. Так-
же были эксперименты по 
предотвращению некоторых 
видов рака, лечению ВИЧ.

�  КАРДИОЛОГИЯ: 
СУПЕРДИАГНОСТИКА 
ДЛЯ СПАСЕНИЯ 
ОТ ИНФАРКТОВ

- Важнейшее достижение 
уходящего года - это разви-
тие неинвазивных, то есть без 
разреза кожи, технологий ис-
следования сердца, которые 
постепенно становятся до-
ступными на практике, - го-
ворит врач-кардиолог, канди-
дат медицинских наук, главный 
терапевт Ильинской больницы, 
член Европейского общества 
кардиологов и Американской 
ассоциации сердца Ярослав 
Ашихмин. - Такие методы 
позволяют оценить кровоток 
в коронарных артериях, на-
сыщение сердечной мышцы 
кровью и стабильность ате-
росклеротических бляшек, то 
есть степень риска их разрыва. 
Для этого применяются но-

вые алгоритмы компьютер-
ной томографии. Они могут 
дать максимально объектив-
ную оценку происходящего 
в сердце пациентов с ишеми-
ческой болезнью, что может 
кардинально изменить подхо-
ды к диагностике и лечению. 
А в будущем такие техноло-
гии позволят минимизиро-
вать участие врачей в выборе 
стратегии лечения - эту роль 
постепенно будет брать на се-
бя искусственный интеллект.

� ДИЕТОЛОГИЯ: 
ЖИР ПОЛЕЗЕН!

- Один из главных трендов 
- изменение представлений 
о роли жиров, их влиянии на 
сердечные заболевания, - рас-
сказывает руководитель На-
ционального исследовательско-
го центра «Здоровое питание», 
доктор медицинских наук, 
профессор Олег Медведев. - 
Глобальное исследование, за-
тронувшее 135 тысяч человек 
из 18 стран мира, показало: 
нынешние нормы по ограни-
чению жиров - не более 30% 
общей калорийности еже-
дневного рациона - не име-
ют под собой научного обо-
снования. Более того, замена 
жиров на дешевые быстрые 
углеводы (белый хлеб, мака-
роны, сладости) повышает 
риск смертности от инфар-
ктов и инсультов. Правитель-
ства скандинавских стран уже 

рекомендуют своим гражда-
нам увеличить долю жиров в 
рационе до 40%, отдавая при 
этом предпочтение полезным 
ненасыщенным жирам: это 
растительные масла, авокадо, 
орехи, тыквенные семечки, 
семена подсолнечника.

�  АНТИЭЙДЖ: 
СОСТАВЛЕН 
КОКТЕЙЛЬ ЛЕКАРСТВ, 
ЗАЩИЩАЮЩИХ 
ОТ СТАРЕНИЯ

- Самое яркое и вдохновля-
ющее событие года, на мой 
взгляд, - эксперимент Яна 
Грубера из Национального 
университета Сингапура: ис-
следователь со своей коман-
дой скомбинировал несколько 
препаратов, действующих на 
разные механизмы старения в 
организме, и таким коктейлем 
сумел продлить жизнь подо-
пытным животным нематодам 
на 70%, - говорит один из ве-
дущих мировых геронтологов, 
заведующий лабораториями 
Института биологии Коми и 
Московского физтеха, док-
тор биологических наук, член-
корреспондент РАН Алексей 
Москалев. - Это выдающее-
ся открытие, во-первых, по-
казало, что можно достичь 
впечатляющего результата по 
продлению жизни именно за 
счет синергетического влия-
ния нескольких препаратов 
(то есть их взаимодействия, 

при котором общий эффект 
превышает простую сумму 
действий каждого препарата. 
- Авт.). А во-вторых, настолько 
серьезного результата - уве-
личения срока жизни на 70% 
- удалось добиться фармако-
логическим путем, без более 
радикальных вмешательств, 
например, генетических из-
менений, как было в прежних 
экспериментах. Это значит, 
что такой подход может начать 
применяться в медицине уже 
в не столь далеком будущем.

�  НАУКА О СНЕ: 
БИОЛОГИЧЕСКИЕ 
ЧАСЫ - ВСЕМУ 
ГОЛОВА

- Нынешний год ознаме-
новался тем, что впервые в 
истории была вручена Нобе-
левская премия за открытие, 
связанное с работой биологи-
ческих часов, - отмечает ру-
ководитель Центра медицины 
сна МГУ им. Ломоносова, экс-
перт Европейского общества 
исследователей сна, кандидат 
медицинских наук Александр 
Калинкин. - Лауреаты пре-
мии Джеффри Холл, Майкл 
Розбаш и Майкл Янг открыли 
механизмы, контролирующие 
циркадианные ритмы - то есть 
те самые центральные био-
логические часы, от которых 
зависят наш сон, бодрство-
вание, здоровье и продол-
жительность жизни в целом. 
Признание такого открытия 
на самом высоком - нобелев-
ском - уровне дает возмож-
ность активно вести новые 
исследования биоритмов, что 
поможет в борьбе против мно-
гих заболеваний, в том числе 
онкологических.

Подготовила 
Анна ДОБРЮХА.

Пять главных прорывов 
в медицине в 2017 году

ЭТО ПРИГОДИТСЯ

Советы 
экспертов
Что сделать 
для себя любимого 
в наступающем году.

Алексей Москалев, герон-
толог: 

- Наш кишечник населен 
микроорганизмами, забота о 
которых вознаграждается хо-
рошим настроением, посколь-
ку микробы вырабатывают 
вещества-нейромедиаторы, воз-
действующие на нервную систе-
му. Кроме того, бактерии помо-
гают нам получать необходимое 
количество витаминов, аминокис-
лот, а также другие вещества, 
которые служат регуляторами 
работы генов нашего организма. 
Чтобы порадовать свои бактерии, 
питайтесь максимально разноо-
бразно. Помните, что в одном или 
нескольких продуктах не может 
быть всех необходимых человеку 
и его микрофлоре веществ, поэ-
тому ежедневно нужно комбини-
ровать как можно больше разных 
продуктов.

Ярослав Ашихмин, кардио-
лог: 

- Мой главный совет - контроли-
руйте свое артериальное давле-
ние (АД). Чтобы ни происходило 
- стрессы, геомагнитные бури, 
мороз и новогодние праздники, 
- вне физической нагрузки оно 
всегда должно быть ниже 130 
(верхнее) и 85 (нижнее) мм рт. 
ст. Даже если вы привыкли жить 
с низким давлением, но иногда, 
даже изредка, цифры АД под-
скакивают выше 140 и 90 мм 
рт. ст. - бегите к терапевту или 
кардиологу!

Александр Калинкин, со-
мнолог: 

- Измените свое отношение 
ко сну. Осознайте, что высы-
паться, то есть спать в среднем 
7 - 9 часов, это вопрос не только 
бодрости, но и здоровья всего 
организма. Четко доказано, что 
недосып провоцирует развитие 
многих болезней, ускоряет ста-
рение организма и сокращает 
жизнь. Так что налаживайте ваш 
сон (советы эксперта, как это 
сделать, -  на сайте kp.ru в 
разделе «Здоровье»).
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Советы врачей 
в прямом эфире! 

Слушайте и звоните 
на Радио «КП» 

по  средам с 10.05 (мск).

FM.KP.
RU
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Николай ВАРСЕГОВ 

На днях любители «школь-
ной жести» пересылали друг 
другу видеоролик «Дебош в 
лицее»: родители, недоволь-
ные оценками дочери, приш-
ли в лицей бить лица учитель-
нице и ее адвокату. Действо 
происходило в кировском ли-
цее инновационного образо-
вания ВятГУ.

Разгневанный отец учени-
цы выговаривает учительни-
це: «Вы издеваетесь над моим 
ребенком!»

Учительница: «Неправда. За 
что вы меня ударили?»

В кадре появляется мать уче-
ницы в полицейской форме: 
«Миша, ты никого не ударял. 
Миша, тебе срок условный да-
дут».

Отец плюет через левое пле-
чо, словно при виде нечистой 
силы, и наносит кулачный 
удар. На этот раз не учитель-
нице, а ее адвокату. Тот сидит 
на тумбочке, закрывая ладо-
нью лоб. Слышится его голос: 
«Отлично! Снято?»

Ни одного матерного словца, 
противники друг с другом на 
вы, что вызывает недоумение. 
Лишь в кино русские хвощут-
ся, не матерясь. А тут схлест-
нулись люди исконно интел-
лигентные: учитель русского 
языка Ольга Сергеева, адвокат 
Антон Долгих, подполковник 
полиции Елена Ичитовкина 
и ее муж-бизнесмен Михаил. 
И это меня заставило изучить 
внимательно абсурдность сего 
явления.

«САДИСЬ, ДВА!»
Маша (имя девочки я из-

менил. - Н. В.) поступила в 
лицей в 10-й класс в 2016 году. 
Обучение в нем платное - 5500 
рублей в месяц (лицей пред-
лагает усиленные занятия с 
перспективой подготовки к 
экзаменам в университет).

Странности начались с лет-
них каникул, когда учитель 
Ольга Сергеева предложила 

Маше дополнительные заня-
тия - три раза в неделю по 500 
рублей за урок.

- Удивила нас не цена, а то, 
что у Маши раньше не было 
проблем с русским, - расска-
зывает ее отец. - Но мы согла-
сились. Потом вдруг учитель-
ница попросила устроить ее на 
работу в МВД... психологом.

А мать Маши - доктор ме-
дицинских наук, начальник 
центра психофизиологиче-
ской диагностики МВД по 
Кировской области - в этой 
странной просьбе Сергеевой 
отказала. И с начала нового 
учебного года у Маши нача-
лись с русским языком се-
рьезные проблемы.

- На уроках русского, когда 
все пишут самостоятельную 
работу, Сергеева подымает 
Машу и начинает ей задавать 
вопросы, - возмущается ее 
мать. - Время идет, дочь не 
успевает закончить работу 
и получает двойки. У Маши 
есть некие стрессовые ре-
акции, опасные для ее жиз-
ни, - отдельная медицинская 
тема, которую я раскрывать 
не хочу. Учитель об этом зна-
ла, но все равно доводила до 
стресса. И вот после очеред-
ного урока, когда Сергеева 
надавила на Машу, дочери 
вызвали «Скорую».

«ОТКРОЮ ПОРТАЛ В ЕГЭ»
После вызова «Скорой» Ма-

ша открыла родителям некую 
тайну, от которой они сами 
впали в глубокий стресс:

- Учительница предложила 
Маше посетить экстрасенсов. 
Для того чтобы снять с себя 
порчу и получить силы для 
сдачи ЕГЭ. Один прием - 700 
рублей. Сначала Маша ходи-
ла в подвал к некой ведьме, 
потом к другому экстрасенсу, 
Андрею, который сказал, что 
будет делать ей массаж, после 
чего у Маши откроется портал 
для получения правильных от-
ветов по ЕГЭ.

- Вы подавали заявление за 

вовлечение ребенка в эти… 
мошеннические дела?

- Да. Но результаты пока не-
известны. Во время ссоры мы 
Сергеевой заявили про это, и 
она сказала: а вы ничего не до-
кажете.

- А не могла девочка что-то 
преувеличить?

- Так вы с ней сами погово-
рите, - предложили родители.

МАГ АНДРЕЙ ВЕЛЕЛ 
РАЗДЕТЬСЯ ДО БЕЛЬЯ

Вот что рассказала Маша:
- Когда мы с Ольгой Влади-

мировной занимались репети-
торством, она мне сказала, что 
является ведьмой и видит во 
мне такие же способности. Я 
приняла это за шутку и расска-
зала друзьям. Они посмеялись. 
Потом Ольга Владимировна 
сказала, что вот у одного маль-
чика проблемы, надо снять с 
него сглаз и направить к экс-
трасенсам. Я передала маль-
чику визитку.

- А тебя к экстрасенсам Оль-
га Владимировна сама водила?

- Нет, она записывала меня 
к ним на прием. Прихожу в 
какой-то подвал, там блон-
динка в очках, в возрасте. 
Она мне гадала на картах, на 
камнях каких-то. За прием 
взяла тысячу рублей. Я рас-
сказала Ольге Владимировне, 

что колдунья увидела во мне 
способности. Она захлопала в 
ладоши и сказала, что она все 
правильно угадала. Позвонила 
магу Андрею и записала меня 
к нему. Он принимал у себя 
в квартире. Велел мне сесть 
рядом с красной подушкой, 
которая передает всю инфор-
мацию обо мне в мозг ему и в 
мозг его жене - Черной Леди.

- Черная Леди была тут же?
- Она мелькала на кухне в 

цветастом халате. Далее маг 
Андрей велел мне указатель-
ным пальцем правой руки до-
тронуться до его левого плеча, 
чтобы передать ему мою энер-
гию. Я передавала ему энер-
гию пальцем минут двадцать. 
Он сказал, что мой дар очень 
слаб, попросил раздеться, что-
бы выгнать злой дух из моих 
костей.

- Для изгнания злого духа раз-
деться надо было полностью?

- Нет, я осталась в белье. 
Легла на спину, он потро-
гал мой живот и сказал, что 
я беременна дьяволом, но 
дело поправимое. Когда, 
говорит, почувствуешь, как 
кости заскрипят, это значит 
злой дух из тебя выходит. Ес-
ли весь этот дух выгнать, то 
он сможет подключить ме-

ня к информационной ба-
зе по ЕГЭ с аргументами.

- Что это значит?
- Что я посмотрю на текст, 

и аргументы ко мне сами при-
дут.

Неудивительно, что после 
таких рассказов родители ки-
нулись в школу - разбираться.

«ОПА! ИМ ВСЕМ КОНЕЦ!»
- Нам была назначена встре-

ча с Сергеевой и директором 
лицея, - рассказывает отец 

          Образование:                  конфликты у доски

Андрей РЯБЦЕВ,  
редактор отдела образования «КП»

Помните, когда происходила реформа мили-
ции, многие ее (милиции) защитники говорили: 
«А что вы хотите, это слепок общества. Какое 
общество, такая и милиция»? Школьная сре-
да - тоже слепок. Репетиторство - способ за-
работка педагога. Вымогательство - побочный 
эффект. И во многих школах для этого создана 
плодородная среда. Чтобы натаскать на ЕГЭ, 
учителя дают частные уроки. Родители часто 
даже не задумываются - а надо ли это вообще? 
У них в голове потребительская схема: с меня - 
деньги, с вас - пятерки. И даже многим не важ-
но, что там за учитель! Тем временем в школы 

проползают всякие «колдуны» с «колдуньями» 
(а что вы хотели, это же слепок общества). На 
реальные знания многим тоже плевать, лишь 
бы чадо поступило. Часто бывает, что самому 
ребенку эти занятия вообще не нужны. Он 
и так способен нормально сдать экзамен. 
Но родители, особенно в крутых учебных за-
ведениях, платят, потому что так принято, а 
мы что - хуже? Причем это распространено 
именно в элитных гимназиях и лицеях, где в 
основном дети из обеспеченных семей. Са-
ми же между собой соревнуются, кто сколь-
ко дорогих репетиторов наймет. Зачастую и 
педагоги шантажируют, занижают оценки, 

чтобы показать: «Да он/она не успевает! Но 
все можно исправить  - на индивидуальных 
платных уроках». Конечно, таких учителей не 
большинство. Но они точно есть. 

Как изменить систему? Понять, что все на-
чинается с оплаты работы учителей, особенно 
в провинции. Ведь многие педагоги сегодня 
вынуждены брать дополнительные ставки и 
давать частные уроки не от хорошей жизни. 
Когда учитель видит, на каких машинах при-
возят его учеников, во что они одеты и как 
обеспечены последними айфонами, он осо-
бенно остро начинает ощущать социальную 
пропасть...

 ■ ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА

С меня - деньги, с вас - пятерки
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Скандал в престижном кировском лицее:  
родители полагают, что преподаватель занижала 
оценки детям и даже отправляла учеников  
к колдунам снимать порчу перед экзаменом.
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В переписке с Машей 
(фото справа) учительница 

предлагала ученикам 
дополнительные занятия. 
И вряд ли безвозмездно. 

Заподозрив в школе сглаз,      папа дал училке в глаз 

ВЕРСИЯ АДВОКАТА
«ВСЕ ЗАМУТИЛА ДОЧКА-
ПРОГУЛЬЩИЦА»

Сразу после драки побитая сто-
рона - учитель и адвокат - обрати-
лись к прессе, и дело дополнилось 
рядом гневных статей по адресу 
родителей девочки. Я тоже хотел 
связаться с учительницей, но ее 
адвокат поставил условие: только 
в его присутствии. Я удивился, но 
стал переписываться с Долгих, 
соглашаясь с его условиями. Но 
тот почему-то перестал отвечать. 

Впрочем, его версия и без то-
го выложена на его странице в 
интернете: «Ко мне обратилась 
моя знакомая Ольга Сергеева. Ее 
вызвал директор лицея и говорит, 
что мама одной из учениц обви-
нила учителя в вымогательстве. 
Ольга едва не плачет, боится под-
полковника полиции. Вместе с 
Сергеевой мы пришли на встречу, 
я сообщил, что по факту клеветы 
будет подано заявление о воз-
буждении уголовного дела. Тогда 
Ичитовкина позвонила мужу. Тот 
прибыл минут через пять, напал 
на меня, стал наносить удары по 
голове. Потом ударил Сергееву 
по руке и в область левого глаза. 

...Мне представляется, что все 
замутила дочь. Она, видимо, рас-
сказывала родителям, что посе-
щает репетитора - но на самом 
деле она не посещала, выдумы-
вая истории. За якобы потрачен-
ные на репетитора деньги перед 
мамой надо отчитываться. Вот и 
решила свалить все на учителя».
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Маши. - Я немного опазды-
вал. Тут звонит жена: «Ми-
ша, здесь адвокат мне хамит 
и угрожает». Я поднялся на 
4-й этаж, открываю дверь 
- сидит моя жена, над ней 
нависает мужчина. В одной 
руке у него камера. Я ска-
зал: убери камеру. Но камера 
стала еще ближе к лицу же-
ны. Одной рукой я попытал-
ся убрать эту камеру, второй 
стал толкать Долгих. Камеру 
я в руки не брал. Слышал, 
что она упала. Мы оказались 
у подоконника. Тут начала 
съемку учитель Сергеева. Я 
спросил: почему без моего 
разрешения? Долгих стоял 
рядом и повторял: «Опа! Те-
перь им всем конец!» Я пы-
таюсь убрать камеру...

- И бьете учительницу?
- Я пытался ударить своей 

маленькой сумкой по ее ру-
ке с камерой. Вдруг я ощу-
тил удар сзади - это Долгих 
пнул меня исподтишка. И 
тут я плюнул в него и уда-
рил, да. Знаете, хоть и лет 
мне много уже (Михаилу 
48. - Н. В.), но я оказался 
неподготовленным к такой 

ситуации. Последний раз 

я дрался еще в армии. Зву-
чит наивно, но я не пред-
ставлял, что можно так 
нагло снимать человека 
без его разрешения. 

- Не хотите извиниться?
- Я понимаю, что нару-

шил закон. Видел себя на 
этих кадрах - глаза выпу-
чены и веду себя так…, но 
извиняться перед этими 
людьми я возможным не 
вижу. 

РЕПЕТИТОРСТВО 
В ПЛАТНОМ ЛИЦЕЕ - 
ПРЕДЕЛ ЦИНИЗМА

После драчки в лицее 
почти все родители уче-
ников 11-го класса подпи-
сали на учительницу рус-
ского коллективную жалобу 
директору. Заявляют, что с 
первых дней учебы Сергеева 
многим выставляла двойки, 
часто без объяснения при-
чин. Утверждают, что она 
многим пыталась навязать 
свое репетиторство, наме-
кая, что она станет прини-
мать экзамен, и это родите-
лей возмущало. 

Мне удалось поговорить 
«не для печати» с одним из 
руководителей лицея. Он 
сообщил, что по жалобам 
десятка родителей на Серге-

еву сейчас проводится 
служебное расследова-
ние и будет решаться 
вопрос о ее пригод-
ности. И что платное 
репетиторство в плат-
ном же лицее - это 
предел цинизма.

В то же время и 
право охранительные 
органы ведут рассле-
дование о связях Сергеевой 
с экстрасенсами. Если все 
подтвердится, то уже ни в 
какое учебное заведение ее 
больше на работу не примут, 
потому как человек, дружа-
щий с мракобесами, не дол-
жен учить детей. 

          Образование:                  конфликты у доски

В деталях 
истории 

разбираемся 
в эфире 

Радио «КП». Слушайте 
и звоните завтра 

с 12.05 (мск).Видео побоища - 
на kp.ru

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Маша и кубок огня
У меня двоякое отношение к сей исто-

рии. Людей бить нехорошо. Но попробуйте 
вежливо вести разговор с учительницей, 
которая пытается из твоего ребенка сделать 
кретина посредством «потусторонних сил»? 

Почему эта история вызвала мощный на-
родный гнев? Частично потому, что мать 
ученицы была в полицейской форме. Ну 
не любит народ полицию из-за полковника 
Захарченко и других оборотней в погонах. 
Сама Елена Ичитовкина объясняет, что 
поехала на встречу в обеденный перерыв, 
потому не стала переодеваться.

Адвокатов тоже не любят. А вот учитель-
ница всегда вызывает сострадание - бедна, 
беззащитна, трепетна. Однако Сергеева по-
нимала, что предстоит скандал, поскольку 
она довела девочку до больницы. Потому 
и пригласила на встречу знакомого адво-
ката. А Долгих отличается дерзостью. Его 
любимая тактика - нападение на оппонента. 

Брала ли учительница деньги за репети-
торство? Ректор ВятГУ Валентин Пугач не 
подтверждает, но и не отрицает этого фак-
та, ссылаясь на незаконченное еще служеб-
ное расследование. Кстати, когда верстался 
номер, стало известно, что учительница 
Сергеева подала заявление на увольнение 
по собственному желанию, не дожидаясь 
окончания расследования. Однако оно будет 
продолжено. И если факты подтвердятся, то 
учительница будет уволена принудительно 
по инициативе администрации. Мы будем и 
далее следить за этим делом.
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Папа вскипел, когда узнал, 
что дочку отправили 

к колдунам изгонять бесов... 

Заподозрив в школе сглаз,      папа дал училке в глаз 

Мама Маши явилась 
в школу 

в полицейской форме.  
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Владимир НИКОЛАЕВ

Во время 
новогодних 
праздников 
зрителей 
телеканала 
«Россия 1» ждет 
уникальный 
кинопоказ. 
«Последний 
богатырь» - 
сказочный 
блокбастер, 
самый кассовый 
фильм в истории 
российского кино.

Впервые телевизи-
онная премьера состо-
ится настолько быстро 
после начала проката. 
Ведь на большой экран 
«Последний богатырь» 
вышел всего два месяца 
назад и его кинопрокат 
еще не закончен.

«Премьера фильма 
«Последний богатырь» 
на телевидении в столь 
короткие сроки - это 
исключение из клас-
сических правил инду-
стрии, связанное с аб-
солютным феноменом, 
который создала сказка.

Действие сказки 
происходит в фанта-
стической стране Бе-
логорье, куда главный 
герой переносится из 
современной Москвы. 
Семейный формат 
фильма привлек к се-
бе внимание огромного 
числа кинозрителей в 
первые же дней про-
ката, а кассовые сбо-
ры достигли рекордных 
показателей. Беспреце-
дентно ранний показ 
на телеэкране стал воз-

можен благодаря 
участию телека-
нала «Россия 
1» в выходе 
«Последне-
го богаты-
ря». К тому 
же новогод-
ние каникулы - 
лучшее время для 
домашнего просмотра 
семейного кино. Ска-
зочная комедия «По-
следний богатырь» 
просто идеально впи-
сывается в атмосферу 

Нового года и празд-
ничных каникул, по-
этому канал «Россия» 
и компания Disney по-
зволили себе немного 
поторопить события.

Всего в 2017 году при 
участии телеканала 
«Россия 1» на экраны 
вышло девять полноме-
тражных фильмов. Из 
них, согласно рейтингу 

зрительского интереса 
сайта «Кинопоиск», в 
десятку лучших вошли 
«Последний богатырь», 
«Салют-7», «Большой» 
и «Рай».

Рейтинг самых кассо-
вых фильмов года так-
же возглавили карти-
ны с сопродюсерством 
«России 1»: «Послед-
ний богатырь» (1,723 
млрд. руб.), «Притя-
жение» (1,073 млрд. 
руб.), «Салют-7» (782 
млн. руб.), «Легенда о 
Коловрате» (589 млн. 
руб.).

Накануне Нового го-
да кинозрителей ждет 
еще одна значитель-
ная премьера - фильм 
«Движение вверх», сня-
тый при участии теле-
канала «Россия 1».

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ТК
 «
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ия
»

Сказочная 
комедия 

«Последний 
богатырь» идеально 

вписывается 
в атмосферу 
новогодних 

каникул.

Телепремьера новой сказки «Последний богатырь», уже ставшей блокбастером, - 
1 января в 20.30 на телеканале «Россия».

Зрителей телеканала «Россия 1» 
ждет сказочный подарок

ТК
 «

Ро
сс

ия
»
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Свадьбы года: 

Нюша и Овечкин заключили 
браки земные, а Пугачева 
и Плющенко - небесные
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НИКИТА ПРЕСНЯКОВ 
И АЛЕНА КРАСНОВА

27-летний сын Кристины Орбакайте и Влади-
мира Преснякова долго выбирал девушку мечты. 
В итоге ею стала 20-летняя Алена Краснова. 
На свадьбе можно было встретить всех членов 
большой семьи: Аллу Пугачеву и Максима 
Галкина, и маму Кристину с мужем Михаи-
лом Немцовым, и папу Володю с женой 
Натальей Подольской, а также деду-
шек Миколаса Орбакаса и Владимира 
Преснякова-старшего. Был и Филипп 
Киркоров на правах друга семьи. Танец 
молодых был очень эффектным - Алена и 
Никита репетировали его с цирковыми гим-
настами. А гости активно фотографирова-
лись с Аллой Борисовной - в честь свадьбы 

внука Примадонна не отказывала никому.Ли
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ЯНА РУДКОВСКАЯ 
И ЕВГЕНИЙ ПЛЮЩЕНКО

Продюсер Яна Рудковская и прославлен-
ный фигурист обвенчались в храме Святого 
Николая на Трех горах спустя 8 лет после за-
ключения светского брака в загсе и десяти лет 
совместной жизни. Предложение скрепить 
свой союз на небесах Евгений сделал своей 
супруге еще три года назад. Но нужно было 
время, чтобы подготовиться и духовно, и раз-
грести все дела, которых у пары более чем до-
статочно. На самой церемонии присутство-
вали близкие друзья пары, а на празднование 
в особняк в Знаменском пришли уже Ксения 
Собчак, Татьяна Навка, Елена Перминова, Фи-
липп Киркоров, Сергей Лазарев и другие. Гости 
угощались тартаром с трюфелями и другими 
изысками под пение Димы Билана и мастхэва 
этого года Светланы Лободы. Но главное, ко-
нечно, то, с какой любовью смотрят друг на 
друга 42-летняя Яна и 35-летний Евгений - как 
будто в самом начале пути.

«У нас радостное светлое 
событие! Мы венчались!» 
- написал в ноябре в своем 
Инстаграме Максим Галкин, 
поделившись видеороликом 
из православного храма. Как 
рассказал артист, они с су-
пругой решили обвенчать-
ся, после того как он принял 
православие. Торжество слу-
чилось через неделю после 
16-летия совместной жиз-
ни. Напомним, что 41-лет-
ний Максим впервые про-
шел обряд венчания, а для 
68-летней Аллы это был уже 
второй опыт. 

Впервые она отправи-
лась под венец в 1994 году 
с Филиппом Киркоровым. 
В этот раз Пугачева 
просила благослове-
ния на новое венча-
ние и получила его. 

«Слава Богу, что мне еще 
можно второй раз венчать-
ся. Сегодня это осмысленное 
и праведное действо во имя 
любви и верности до конца 
моих дней. Господи! Продли 
мою счастливую жизнь как 
можно дольше в здравии и 
благополучии моего мужа 
и детей. Аминь», - написа-
ла Алла Борисовна в блоге. 
На мероприятии Алла была 
в нежно-розовом ансамбле, 
Максим - в классическом 
костюме. Родителей сопро-
вождали 4-летние близняш-
ки Гарри и Лиза, родные и 
близкие друзья. 

Подготовила 
Елена ЛАПТЕВА.

МАРАТ БАШАРОВ 
И ЕЛИЗАВЕТА ШЕВЫРКОВА

Третий раз закинул 43-летний актер невод в 
море, и в этот раз - относительно удачно. После 
двух браков (с Елизаветой Круцко и Екатериной 
Архаровой) Марат уже и не думал жениться. Вторая 
супруга обвинила актера в избиении, после чего 
вся страна в едином порыве осудила Башарова. 
Марат какое-то время отсиделся, а потом пошел на 
свидание с симпатичной девушкой, написавшей ему 
восторженные слова в Фейсбуке. И, как говорится, 
завертелось… В июле прошлого года экс-ведущий 
«Битвы экстрасенсов» стал отцом - 31-летняя Лиза 
подарила ему сына Марселя. Но не торопила с бра-
ком. В итоге бракосочетание состоялось в сентябре 
этого года в Солнцевском загсе. Правда, в прессе 
через какое-то время появились слухи, что Марат 
поднял руку и на эту супругу, но подтверждения 
этому так и не было. Поживем - увидим.

АЛЛА ПУГАЧЕВА И МАКСИМ ГАЛКИН

НЮША И ИГОРЬ СИВОВ
Еще в мае этого года 27-летняя певица Нюша Шурочкина и 37-летний советник прези-

дента Международной федерации студенческого спорта Игорь Сивов тайно поженились 
в Казани. И только в августе большой компанией друзей отправились на Мальдивы, чтобы там как следует 
отметить создание новой ячейки общества. Константин Хабенский, группа Juke Box, Дмитрий Хруста-
лев, сестра Нюши, олимпийская чемпионка Маша Шурочкина, бывший директор артистки Денис Орлов 
и, конечно, родители веселились в райском местечке до упаду. Несмотря на заморский край и экзотику, 
Нюша с супругом решили внести в праздник элемент классического русского торжества - выкуп невесты.

Влади-
долго выбирал девушку мечты. 

20-летняя Алена Краснова. 
На свадьбе можно было встретить всех членов 

 Максима 
Михаи-

37-летний советник прези-
тайно поженились 

в Казани. И только в августе большой компанией друзей отправились на Мальдивы, чтобы там как следует 
Константин Хабенский, группа Juke Box, Дмитрий Хруста-

Денис Орлов
и, конечно, родители веселились в райском местечке до упаду. Несмотря на заморский край и экзотику, 
Нюша с супругом решили внести в праздник элемент классического русского торжества - выкуп невесты.
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О самых громких 
разводах года читайте 
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Андрей ВДОВИН

Главный спортивный чиновник 
страны приостановил 
свои полномочия 
на посту президента 
РФС. Что это значит?

Если бы где-то в мире существовали 
Олимпийские аппаратные игры, бег в 
мешках по коридорам власти или ка-
бинетная борьба на коврах, кажется, 
мы знаем, кто стал бы абсолютным 
чемпионом. Это выглядело даже из-
ящно: Виталий Мутко вроде бы ушел, 
а вроде бы и остался! Он как бы берет 
академический отпуск на 6 месяцев. 
И оставляет на своих должностях в 
Российском футбольном союзе верных 
себе людей.

ПОЧЕМУ ОН ВСЕ-ТАКИ УШЕЛ?
Есть два объяснения: официальное 

и настоящее. Оба они связаны с до-
пинговым скандалом.

Официальное: Мутко подает в 
Спортивный арбитражный суд (CAS) 
на МОК, который пожизненно от-
странил его от Олимпийских игр. И 
в это время он хотел бы остаться без 
общественных должностей. Но когда 
у Виталия Леонтьевича спросили, что 
именно он собирается оспаривать в 
CAS, он не смог ответить.

Настоящее: летом в России пройдет 
чемпионат мира по футболу, а ФИФА 
не хотела бы, чтобы Виталий Мутко, 
имя которого на Западе прочно свя-
зано с допинговыми обвинениями, 
был центральной фигурой на турнире. 
Поэтому Мутко вынужден был уйти в 

тень хотя бы на время. Чтобы не злить 
ту же британскую прессу, которая с 
2010 года требует отнять ЧМ-2018 у 
России.

КТО ГЛАВНЫЙ В РФС?
Исполнять обязанности президента 

РФС будет гендиректор организа-
ции Александр Алаев. Он - бывший 
футболист, но в большом футболе не 
смог проявить себя. Алаев считается 
человеком Мутко, в последнее вре-
мя решал текущие вопросы и мини-
мум раз в неделю бывал на докладе у 
своего босса. Алаев - компромиссная 
фигура. Но без помощи Мутко у не-
го немного шансов выжить. «Я буду 

рядом», - пообещал Виталий Леон-
тьевич, покидая Дом футбола.

ПОЧЕМУ ВСЕ ТАК СЛОЖНО?
Перед ЧМ-2018 все заинтересованы 

в соблюдении статуса-кво. А отставка 
президента РФС - это новые выборы. 
А выборы - это всегда война. Это вол-
ны компромата и передел сфер влия-
ния. А сейчас шансы победить в них 
имел бы главный соперник Мутко 
- Валерий Газзаев. На прошлых выбо-
рахГаззаев набрал 
30 процентов 
голосов, и это 
притом что на 
стороне Мутко 

был весь административный ресурс. 
Сейчас при отсутствии Мутко шан-
сы экс-тренера ЦСКА взлетели бы 
до абсолютных. А что значит приход 
Газзаева в РФС? Настоящая револю-
ция. Но после любой революции на-
ступает период разрухи. Сейчас бы он 
пришелся как раз на чемпионат мира.

Поэтому надо было придумать схе-
му, при которой Мутко до ЧМ-2018 
сохранял бы свое влияние в россий-
ском футболе. А его битва с Газза-
евым наверняка еще состоится, но 
чуть позже. Оба друг друга ненавидят. 
«Временно можно быть только бере-
менным», - так, например, Валерий 
Георгиевич отреагировал на приоста-
новку деятельности Мутко.

ЧТО ДАЛЬШЕ?
Мутко так или иначе остается се-

рым кардиналом российского фут-
бола. Будет дергать за ниточки через 
своих людей в РФС. Плюс он сохра-
няет пост вице-премьера и, похоже, 
уйдет в отставку только после вы-
боров Президента РФ, когда будет 
обновляться все правительство. Но 
при этом Мутко, очевидно, все равно 
будет одним из главных действую-
щих лиц в оргкомитете чемпионата 
мира по футболу-2018. Там сложная 
структура, где во главе Наблюдатель-
ного совета стоит Президент России, 
а Мутко его зам. При этом Мутко воз-
главляет Управляющий совет, кото-
рый дает все команды. 

Словом, Мутко пока лишь 
переложил мяч с левой ноги 
на правую. Кто сделает ему 
настоящий жесткий подкат?

Событием года в рубрике «Докатились» можно смело 
назвать появление Ольги Бузовой в качестве веду-
щей Первого канала. Звезду «Дома-2» взяли в проект 
«Бабий бунт», видимо, для повышения рейтингов. Но 
ставка не сработала. Дневная программа, которую, по-
мимо Бузовой, вели Софико Шеварднадзе, Татьяна 
Васильева, Юлия Барановская и радиозвезда 
Елена Абитаева, оказалась насквозь фальшивой. 
Весьма красноречиво прозвучала фраза Татьяны 
Васильевой, обращенная к Бузовой: «Сделай хоть 
что-нибудь сначала, чтобы страна хотела тебя видеть!» 

Оля не сделала, страна не захотела, проект, ставший 
одним из главных конфузов года, закрыли.

Птица 
высокого 
помёта

Однажды в гости к Ивану Урганту 
в его вечернее шоу пришла Ирена 
Понарошку. Она принесла крем для 
лица, который Ургант тут же начал 
втирать в щеки и лоб. А когда Ирена 
вдруг сообщила, что это соловьиный 
помет, Иван лихо сымпровизировал: 
мол, так могло бы называться шоу 
на канале «Россия». Владимир Со-
ловьев, в адрес которого и прозву-
чал выстрел, обиделся и заявил, что 
шутку про него начали «цитировать 
обвиняемые в педофилии граждане, 
находящиеся в бегах в Праге», а все 
украинские сайты стали «с радостью 
печатать, какой Ургант молодец».

Не жди, уходи
Год запомнится триллером под названием «Побег 

из «Останкино» с Андреем Малаховым в главной 
роли. Сначала Андрей ушел в отпуск и взял паузу, 
сославшись на беременность жены Натальи Шку-
левой. Поползли слухи об уходе звезды. В итоге 
Андрей написал письмо гендиректору Первого ка-
нала Константину Эрнсту про «необходимость 
расти» и ушел на «Россию» вести «Прямой эфир». 
Борис Корчевников, который вел этот проект 
до Андрея, переместился в руководство телекана-
ла «Спас». Новым ведущим «Пусть говорят» стал 
Дмитрий Борисов. Тем временем ведущий «Пока 
все дома» Тимур Кизяков еще в 2016-м попал в 
неприятную историю, связанную с так называемы-
ми паспортами детей-сирот. В итоге Кизяков уже 
в этом году уволился по собственному желанию и 
переехал на «Россию», где выпускает программу 
«Когда все дома».

Не обошлось без скандала даже в передаче «Жди 
меня». Руководство шоу без объяснения причины 
уволило ведущего Александра Галибина, чему на 
Первом канале крайне удивились. В итоге договор 
с компанией «ВИD», выпускающей передачу, не 
был продлен. «Жди меня» отныне выходит на НТВ, 
ведут шоу Сергей Шакуров, Юлия Высоцкая и 
общественный деятель Григорий Сергеев.

Егор АРЕФЬЕВ

В НОГАХ ПРАВДЫ НЕТ?
2017-й начался с серии казусов 

в шоу «Минута славы». Сначала 
судьи проекта Владимир Познер и 
Рената Литвинова «распяли» вось-
милетнюю Вику Старикову из Та-
гила, спевшую песню Земфиры. 
Малышку упрекнули в том, что 
она не осознает глубины текста. А 
затем, когда ребенок уже плакал, 
добили лекцией о том, что родите-
ли привели ее в проект, дабы реа-
лизовать собственные амбиции.

В другом выпуске Рена-
та Литвинова проехалась по 
одноногому танцору Евге-
нию Смирнову, назвав парня 
«человеком-ампутантом». И 
предложила «пристегнуть вто-
рую», ведь «она может не так 
очевидно отсутствовать». Только 
после ряда публикаций в СМИ 
судьи принесли извинения Ев-
гению. Но тот объявил, что по-
кидает проект.
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Внезапно став ведущей Первого канала, 
Ольга (на фото - с Софико Шеварднадзе) 
так и не поняла, что и как ей надо делать. 

Намазав лицо кремом из соловьиного 
помета, Иван Ургант придумал 
шутку, очень расстроившую 

Владимира Соловьева. 

Бузова из села Конфузово

Спорт

Телевизор

Еще больше 
новостей спорта - 
на сайте kp.ru

Бывшим коллегам Малахов 
передает привет из студии своего 

нового шоу «Привет, Андрей!». 

Беглец Андрей, злой Соловей 
и слезы маленьких детей
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Финты от Мутко

Виталий 
Мутко 

(справа) 
обводит даже 

сидя…
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Моя жена любит кошек 
и собак.

- Повезло тебе с женой. 
А вот моя любит песцов и 
соболей.

�  �  �
«Дорогой Дедушка Мо-

роз! В том письме, когда 
я просил сделать меня 
большим человеком, я 
имел в виду - влиятель-
ным и богатым, а не ве-
сить 120 килограммов.

Андрей, 35 лет».
�  �  �

В поликлинике открыли ка-
бинет для тех, кому «только 
спросить». И посадили там 
ясень...

�  �  �
Как обидеть женщину:
1. Когда она закончила

свое получасовое подби-
рание одежды и оделась, 
спросите: «Ты серьезно в 
этом пойдешь?»

2. Бегите.
�  �  �

Жена:
- Ты мне зарплату собира-

ешься отдавать?
Муж - злорадно:
- Не сегодня, сегодня го-

лова болит.
�  �  �

С возрастом я начинаю 
понимать, почему медве-
ди, которых будят зимой, 
самые злые.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. 
Что делит биссектриса? 8. 
Деньги из расчетной ведо-
мости. 9. «... глупости». 
10. Какому джипу ухабы
нипочем? 12. «Этот ... с 
собой ветер унес». 13. Ка-
кую «планету» поместили 
теоретики «полой Земли» 
внутри колыбели челове-
чества? 15. Семейная ... 
16. Гаишная трель. 20.
Опекун слабых. 21. «Тон-
кий едок». 22. Что хранят 
на банковском счете? 23. 
Дама в кутузке. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что 
заключено в шкалу Рихте-
ра? 2. Тюрьма, отданная 

под музей скульптуры во 
Флоренции. 3. Какая ак-
триса стала партнершей 
Кларка Гейбла в его по-
следнем фильме? 4. Кто 
бегает от кредиторов? 6. 
Нынешний эллин. 7. Злая 
доля у славян. 9. Что мо-
гут задать в телевизион-
ной викторине? 11. Диптих 
поэта. 14. Реактивный ... 
из фэнтези «Таня Гроттер 
и магический контрабас». 
17. Мужик спортивного
имиджа. 18. Дом из ледя-
ных глыб. 19. «Павлиний 
...» Великих моголов. 20. 
Мартовский хозяин «Безу-
много чаепития».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. 
Угол. 8. Заработок. 9. Верх. 10. Внедорожник. 12. 
Ответ. 13. Минерва. 15. Идиллия. 16. Свист. 20. 
Заступник. 21. Гурман. 22. Депозит. 23. Узница. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Магнитуда. 2. Барджелло. 3. Мон-
ро. 4. Должник. 6. Грек. 7. Лихо. 9. Видеовопрос. 
11.Двустишие. 14. Диван. 17. Атлет. 18. Иглу. 19.
Трон. 20. Заяц.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Новосибирск (383) 289-91-00
Одесса (1038044) 205-43-01
Омск (3812) 43-30-41
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-19-03
Пермь (342) 217-02-52

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Петропавловск- (4152) 27-00-97
Камчатский
Псков (8112) 57-39-97
Ростов-на-Дону (863) 291-06-00
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21

Симферополь (3652) 78-81-32
Смоленск (4812) 20-96-70
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (8212) 56-34-90
Тамбов (4752) 71-25-85
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 55-02-79
Тула (4872) 52-41-40

Тюмень (3452) 68-89-02
Ульяновск (8422) 44-60-60
Уфа (3472) 92-44-47
Хабаровск (4212) 78-26-02, 78-26-01
Харьков (1038057) 728-21-70
Челябинск (351) 265-80-66
Южно-Сахалинск (4242) 46-47-40
Ярославль (4852) 58-58-17, 58-55-81

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы 50057, 31470, 32353 
Тип. № 

 �  Время подписания в печать 
по графику - 17.00, 
фактически - 16.30

 � ISSN 0233-433X

ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

«НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ», «ЛЮДИ ДЕЛА»,  
 «ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА», «ВЗРОСЛЫЕ ИГРЫ», «БИЗНЕС-ПРЕСС», 
«ВЫБОРЫ-2017», «ТОЧКА ЗРЕНИЯ», «ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ», 
«ВОПРОС - ОТВЕТ», «ЗАКОНЫ КРАСОТЫ», «ТАЙНАЯ ВЛАСТЬ», 
«ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ», «КУШАТЬ ПОДАНО», 
«РАЗУМНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ» - публикации на коммерческой основе. 

Тираж этого номера: 280 560 экз.
Тираж сертифицирован Бюро тиражного аудита - 

www.press-abc.ru

 �  НАШ АДРЕС: «Комсомольская правда», Старый 
Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, 6-й этаж, Москва, 127287. 
Ценные почтовые отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - 
(495) 777-02-82, 
факс - (495) 637-64-22; e-mail: kp@kp.ru; 
Web-сервер: www.kp.ru; 
отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82; 
e-mail: advert@kp.ru;
служба распространения - (495) 777-02-82

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  Учредитель, редакция и издатель газеты - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».
 �  Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре, свидетельство ПИ № ФС77-58661 от 21.07.2014.

©  АО ИД «Комсомольская правда», 2017. Размещенные в газете материалы не подлежат использованию 
другими лицами в какой бы то ни было форме без разрешения правообладателя. Приобретение авторских прав: (495) 970-19-51.

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

 �  Главный редактор, 
генеральный 
директор 
Владимир Николаевич 
СУНГОРКИН.

 �  Шеф-редактор 
А. ГАНЕЛИН.

 � РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:

О. НОСОВА 
(первый зам. главного редактора), 
Е. ДУДА (зам. главного редактора), 
А. ДЯТЛОВ (зам. главного редактора),
Л. ЗАХАРОВ (зам. главного редактора), 

П. САДКОВ (зам. главного 
редактора),
Е. САЗОНОВ (зам. главного 
редактора),
А. СЕМЕНЦОВ (зам. главного 
редактора),
А. СЕДОВ.

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»

Ро
ма

н 
ИГ

НА
ТЬ

ЕВ
/«

КП
» 

- Н
иж

ни
й 

Но
вг

ор
од

Комментирует 
стилист-имиджмейкер 

Вика МАЙОРОВА:
- Зеленое платье отлично сочетается 

с новогодней елкой, лаконичный силуэт и акцент 
на талии придают образу элегантность.

Ольга КУРЕНКОВА, 
Нижний Новгород:

- Увлекаюсь квестами. Люблю 
путешествовать по жарким 

странам. Обожаю животных.

Прогноз погоды на 28 декабря

-10…-12        -20…-22

-14…-16        -18…-20     

-22…-24        -21…-23   

-26…-28        -26…-28

Ясно Облачно 

Дождь Гроза Снег

Пасмурно

Давление - 755 мм рт. ст.
(норма для декабря - 757)
Относительная  
влажность воздуха - 84%
Ветер - южный, 3 - 5 м/с
Солнце:
восход - 9.17
закат - 16.01 Луна растет

Ад рес: 
625035, Тю мень, ул. Геологоразведчиков, 28а.  

ТЕ ЛЕ ФО НЫ: ре дак ция - (3452) 688-902, (3452) 688-901;  
от дел рек ла мы - (3452) 688-957, (3452) 688-564, (3452) 688-908;

Ema il отдела рекламы: kp.advert@gmail.com
распространение - ООО «Леко» - (3452) 688-904.
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